
67 Desaparecidos fueron rememorados en Nuevo León por el Colectivo Renacer.

Pidieron justicia por los más de 2 mil elementos de seguridad que están desaparecidos.
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El Instituto Nacional Electoral (INE)
tendrá el mes de octubre para definir cuál
será el presupuesto que se destinará para la
primera elección de ministros, magistra-
dos y jueces de 2025, propuesta en la
reforma judicial que impulsan el presiden-
te López Obrador y Morena.

De acuerdo con Ricardo Monreal,
coordinador de la bancada guinda en San
Lázaro, la intención de su partido es que
"en septiembre pueda estar discutida, deli-
berada y, en su caso, aprobada" la reforma
judicial.

Y una vez que termine el proceso legis-
lativo, el INE deberá calcular el presu-
puesto necesario para realizar la primera
elección, explicó el viernes el diputado
Leonel Godoy, integrante del grupo de tra-
bajo de Morena que revisa el dictamen de
la reforma al Poder Judicial, aprobado por
la Comisión de Puntos Constitucionales de
la Cámara de Diputados el 26 de agosto.
"Eso nadie lo está tocando [el presupuesto
para la primera elección], nadie ha plante-
ado eso, un tema con el presupuesto. 

Primero se tiene que aprobar, luego el
Instituto va a ser el responsable, hará la
propuesta, será con tiempo suficiente, por-
que el presupuesto se aprueba hasta
noviembre. 

Quien hará el cálculo es el Instituto
Nacional Electoral", comentó al término

de la reunión que sostuvieron esta mañana
10 diputados de Morena, entre los que
estuvieron las diputadas Olga Sánchez
Cordero e Irma Juan Carlos.

De acuerdo con la Ley Federal de
Presupuesto y Responsabilidad
Hacendaria, como será el inicio del sexe-
nio de Claudia Sheinbaum, tiene hasta el
15 de noviembre para presentar el
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la
Federación (PEF), por lo que el INE tendrá
el mes de octubre para calcular el costo de
la elección de ministros, magistrados y
jueces, e incluirlo en el PEF.

Godoy también dijo que las modifica-
ciones que están planteando en el grupo de
trabajo, y las de la oposición, se presen-
tarán en el pleno, durante la discusión de la
reforma la siguiente semana.

Al respecto, la diputada Olga Sánchez
Cordero dijo que en la reforma judicial son
irreductibles "para el Presidente y para la
presidenta electa" dos puntos: la desapari-
ción del Consejo de la Judicatura Federal
(CJF) y la sustitución por un Tribunal de
Disciplina y un órgano administrativo
independiente.

Propuso sacar del dictamen diversos
temas para evitar convertir a la
"Constitución en una ley reglamentaria de
todo", por ejemplo, quitar el promedio
mínimo para acceder a los cargos del PJ,
las cartas de recomendación y agregarlos
en una ley secundaria.
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El movimiento Todos Somos Uno,
Ejército Mexicano Somos Todos marchó
para exigir justicia para los más de 2 mil
militares, marinos, policías y elementos
de la Guardia Nacional desaparecidos en
México, que, señaló, han sido olvidados
por las instituciones armadas y por el
gobierno.

Durante la marcha por el Día
Internacional de las Víctimas de
Desapariciones Forzadas, el colectivo se
detuvo frente al Senado de la República y
exclamó: "escuchen políticos, los civiles
son importantes, gracias a ellos están
ustedes donde están, hagan su trabajo y
devuélvannos a nuestros desaparecidos".

Familiares buscadores de Guerrero,
Chihuahua, Colima, Tamaulipas y otros
estados levantaron fichas de búsqueda y
fotografías de los elementos que fueron
víctimas de desaparición forzada. 

Como el caso de José Javier Pérez
Ontiveros, quien salió de las instalaciones
de la Guardia Nacional Constituyentes el
2 de abril pasado y hasta la fecha se des-
conoce su paradero.

O la desaparición doble de los marinos
Victoriano Rodríguez Zurita y Óscar
Manuel González Andrade, comisiona-
dos a seguridad pública de Acapulco,
Guerrero. 

Sus familiares señalan que fueron
levantados el 6 de marzo de 2022 cuando
realizaban una comisión de escoltar al
senador por Morena, José Narro
Céspedes. "No se olviden, las Fuerzas
Armadas y la Guardia Nacional no son
sus escoltas. 

El senador José Narro Céspedes desa-
pareció a dos marinos junto con la presi-

denta de Acapulco, Abelina López
Rodríguez, porque vivos se los llevaron,
vivos los queremos", gritó el colectivo al
pasar por las instalaciones de la Cámara
Alta.

Jaqueline Zárate, representante nacio-
nal del movimiento, dijo que buscan a 2
mil militares, policías y marinos desapa-
recidos en México. 

Además, exigen justicia por los milita-
res asesinados y víctimas de desaparición
forzada: "Únete, únete que tu hijo puede
ser", gritaron al unísono.

Alzan la voz en varios estados
En Nuevo León, los colectivos se

manifestaron en distintos puntos del Área
Metropolitana de Monterrey para exigir
justicia y avances en las diferentes carpe-
tas de investigación. Una de las protestas
fue por parte Colectivo Renacer en la
Fiscalía Especializada en Personas
Desaparecidas, donde alzaron la voz por
67 personas que no han sido localizadas.

En Puebla, los integrantes del
Colectivo Voz de los Desaparecidos del
estado celebraron que el Congreso estatal
haya aprobado la Ley de Declaratoria
Especial de Ausencia. 

En Jalisco, alrededor de medio millar
de personas que integran colectivos de
búsqueda de desaparecidos se manifesta-
ron en Guadalajara, donde recordaron que
el estado es el que tiene el mayor número
de personas desaparecidas, pues -según
las cifras oficiales- hasta el viernes hay 15
mil 103 personas desaparecidas y recla-
maron que sigue habiendo malas prácti-
cas que entorpecen la búsqueda y revicti-
mizan tanto a quienes desaparecen como
a quienes los buscan.

En Veracruz, familiares de desapareci-
dos salieron a las calles de distintas ciuda-
des como Xalapa, Veracruz-Boca del Río,
Córdoba-Orizaba y Coatzacoalcos, donde
madres y padres de personas desapareci-
das exigieron mayor atención de las auto-
ridades.

El Mandatario expresó que ocurrió un
cambio de mentalidad.

Presume AMLO la
supermayoría de

Morena

CONÉCTATE
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El caso de Ovidio Guzmán López, hijo
de "El Chapo" Guzmán, pasó a ser clasifi-
cado y es un testigo colaborador bajo la
custodia de los US Marshals Service,
informó una fuente de la Administración
de Control de Drogas (DEA, por sus siglas
en inglés) a un medio de comunicación. 

El medio consultó a fuentes oficiales
del gobierno mexicano, pero no hubo res-
puesta.

El Departamento de Justicia confirmó
que sigue bajo la custodia estadounidense
y que su próxima cita ante la justicia está
programada para el 1 de octubre en el tri-
bunal de Distrito Norte de Illinois. 

Al ser testigo colaborador "El Chapito"
dejó de aparecer en el sistema de prisiones
y sigue bajo la custodia de la justicia de
Estados Unidos. "Este tipo de movimien-
tos suelen indicar que el prisionero podría

estar siendo preparado para testificar en
juicios importantes o proporcionar infor-
mación clave", asegura el especialista en
seguridad binacional y experto en temas
de narcotráfico, Guillermo Alberto
Hidalgo.

De acuerdo con el especialista, el
Servicio de Marshals de Estados Unidos
(USMS, siglas en inglés) gestiona la segu-
ridad de los testigos que cooperan con el
gobierno. "El traslado a la custodia del
USMS a menudo se asocia con la protec-
ción de un prisionero que podría estar pro-
porcionando información valiosa en inves-
tigaciones en curso, especialmente si se
trata de una figura de alto perfil como
Ovidio", subraya el experto.

Además, la secretaria de Seguridad,
Rosa Icela Rodríguez, había declarado que
la Embajada de EU informó que Ovidio no
ha sido liberado, sino que se había dado
"un cambio de medida cautelar".

En paralelo a la marcha en la Ciudad de México, se realizaron protestas en Nuevo
León, Puebla, Jalisco, Veracruz, Chihuahua y Zacatecas.

Definirá INE el presupuesto para
la primera elección de jueces

Se presume que Ovidio sea testigo colaborador en EU

Colectivos en el país demandan 
justicia por los desaparecidos

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

El Departamento de Justicia de EU con-
firmó que Ovidio Guzmán sigue bajo
custodia.

Rayados buscará vencer a Toluca en el Estadio BBVA en el
debut en casa de Martín Demichelis, para mantenerse en

la pelea por la cima del Torneo Apertura 2024.
1/DEPORTIVO 

Van por triunfo y liderato
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"Ahí vienen las reformas", arengó el
presidente Andrés Manuel López Obrador
al presumir que Morena y sus aliados
tienen la mayoría calificada en el
Congreso de la Unión.

Al inaugurar el Parque Ecológico Lago
de Texcoco, acompañado de la presidenta
electa Claudia Sheinbaum, el Mandatario
recordó que el pasado 5 de febrero pre-
sentó 20 reformas legales y constitu-
cionales para devolverle a la Carta Magna
"su espíritu revolucionario y popular".

En medio de este proyecto ecológico
en los terrenos de lo que fue el extinto
proyecto del Nuevo Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México
(NAIM), el Jefe del Ejecutivo expresó:

"Dijimos para reformar la Constitución
y que esas 20 iniciativas se conviertan en
realidad se requiere que nuestro
movimiento tenga una mayoría calificada
y ¿qué creen qué pasó?: se logró y ahí
vienen las reformas para que los progra-
mas se conviertan en derechos de todo el
pueblo y este quien esté en el gobierno
nunca puedan cambiar esos ideales, esos
principios, esos beneficios que van a estar
elevado a rango constitucional".

El Mandatario dijo que la votación que
alcanzó la presidenta electa se debió al
"despertar ciudadano".

El INE deberá definir en octubre el presupuesto para la primera elección de minis-
tros, magistrados y jueces.



semanas de que con-
cluya la presidencia de
AMLO, y a pocos
meses de que el presi-
dente estadounidense
Joe Biden deje la

Oficina Oval, ha surgido un nuevo
episodio de tensión entre ambos países
derivado las críticas de Ken Salazar,
embajador de Estados Unidos en
México, a la reforma judicial impulsa-
da por el gobierno federal mexicano.

No había transcurrido ni un mes
desde que autoridades estadounidens-
es detuvieran a “El Mayo” Zambada,
en circunstancias poco claras y con
versiones contradictorias de las distin-
tas partes involucradas. Si bien en
aquella ocasión el gobierno mexicano
no pudo ocultar su desconcierto ante la
falta de información y la ausencia de
colaboración binacional para la cap-
tura, esta vez optó por una respuesta
más contundente, declarando que su
gobierno ponía una pausa a las rela-
ciones con la embajadas esta-
dounidense y canadiense.

Si bien el presidente mexicano
dirige la política exterior del país y sus
declaraciones tienen efectos jurídicos,
la figura de la “pausa diplomática” no
está reconocida en el derecho interna-
cional y surge más bien como un
recurso retórico que pretende dar eco a
un reclamo, sin exponerse a las conse-
cuencias reales que podría desenca-
denar una acción diplomática de
mayor envergadura.

Pero más allá del uso unilateral de
la pausa como recurso político de
AMLO, vale la pena evidenciar que
cada vez son más y más evidentes los
desencuentros entre México y Estados

Unidos. La pausa es la excusa perfecta
para evitar afrontar de manera directa
un hecho ineludible, que es la pérdida
de confianza y el consecuente deteri-
oro en la relación bilateral.

Tiene razón el gobierno mexicano
en reaccionar frente a los comentarios
del embajador de Estados Unidos por
considerarlos una injerencia en los
asuntos internos de nuestro país.
México es un Estado soberano y, como
tal, no tendría por qué pedir permiso a
Estados Unidos ni a ningún otro país
para realizar reformas a las leyes. Las
críticas de Ken Salazar, en su calidad
de embajador de Estados Unidos, no
solo sobrepasan los límites que dicta la
diplomacia, sino que generan una pre-
sión política y financiera importante,
impactando también en los mercados.
Varias instituciones financieras, como
Morgan Stanley, Citibanamex o el
Bank of America han salido ya a
desaconsejar las inversiones en
México por el potencial riesgo de la
reforma al Poder Judicial y el dominio
absoluto de Morena en el Congreso.

Estados Unidos tiene un largo his-
torial injerencista en la vida política de
los países de nuestra región ya sea por
las buenas o por las malas. México
está atrapado entre su interés soberano
y la interdependencia económica fruto
de la integración y la globalización. Al
respecto cabe recordar las amenazas
de Trump de romper relaciones comer-
ciales con México o aumentar los
aranceles a las exportaciones, como
mecanismo para presionar a nuestro
gobierno con el tema migratorio. Sin
embargo, actuar más allá de una nota
diplomática o un extrañamiento con
una pausa, si bien no tiene consecuen-
cias jurídicas, sí tiene el potencial de
dañar políticamente aún más la ya

deteriorada relación.
Si bien tras las declaraciones de los

embajadores de EU y Canadá parece
haber habido una desescalada en la
confrontación, valdría la pena buscar
acuerdos para que el gobierno de
Claudia Sheinbaum y quien resulte
vencedor en las elecciones esta-
dounidenses retomen el diálogo cor-

dial y puedan trabajar en una agenda
conjunta. Obrador ya está por dejar el
cargo, y las consecuencias de sus últi-
mas decisiones serán heredadas por la
presidenta electa.

Aunque hasta ahora ha mostrado
afinidad con las políticas del man-
datario saliente, a Sheinbaum no le
conviene asumir el poder en un clima
de abierta hostilidad con nuestros prin-
cipales socios comerciales y merca-
dos.

o, no es una equivocación.
La historia es cíclica y se
repiten muchos hechos del
pasado con diferentes esce-
narios. Pedro Lascurain fue
Presidente de la República

por 45 minutos, ojalá en eso se hubiera
repetido la duración de la consejera del INE
al frente de esa institución.

Lamentablemente no fue así y ha podido
estar más tiempo para hacerle daños difí-
ciles de superar en contra de nuestro gran
país.

La recomendación que de ella hizo el
preparado Gobernador de Sonora Alfonso
Durazo Montaño, (digo eso porque tiene
tres títulos profesionales) fue muy afortuna-
da.

Ese acierto esperemos borre el coraje que
vimos por televisión miles de mexicanos
cuando hizo enojar el día de su registro a la
todavía precandidata Claudia Sheinbaum y
lo compense en el 2027 cuando acabe
Durazo. Sabemos y lo constatamos
entonces, que es violenta y trata con sober-
bia a sus subalternos, aún cuan Durazo no lo
era, pero presentía y bien presentía el futuro
que le había ofrecido López Obrador.

Ahora bien, de todo esto,que coinciden-
cias podemos encontrar entre las personas
que mencione.

La conducta servil, acomodaticia y
cobarde de Lanscurain, permitió como lo
señala el constitucionalista Ministro de la
Corte Felipe Tena Ramírez, que formal-
mente Victoriano Huerta cumpliera con las
formalidades legales para hacerse
Presidente de Mexico.

De la misma manera Guadalupe Taddei
Zavala, logró se interpretará la constitución
a su modo, pero sobre todo al modo de
López Obrador, y quienes pretenden gob-
ernarnos de manera dictatorial, para hacer
reformas legislativas trascendentes.
Confiemos por el bien de la Patria, que en el
Senado en donde no alcanzan las dos ter-
ceras partes que se necesitan para las refor-
mas constitucionales. Se adopte una posi-
ción responsable para evitarlo.

Lo sabemos, la consejera Taddei no es
abogada, como tampoco el Presidente, pero
eso no los invalida a respetar la ley.
Lascurain sí lo era, hasta Rector de la Libre
de Derecho; tampoco está exonerado de
culpa.

La señora Taddei, después de esa antipa-
triótica decisión del Consejo que preside
tuvo la inaudita, por decir lo menos, antipa-
triótica de alabar esa determinación.

Obviamente desde Palacio Nacional
recibió los aplausos de quien con regocijo
ha de frotarse las manos porque sus absur-
das, torpes, descabelladas iniciativas que
envío en febrero podrán caminar como lo
desea. Reconozcamos la gratitud de Doña
Guadalupe que no ignora que muchos de sus
familiares cercanos cobran tanto en el gob-
ierno de Sonora, de donde es originaria
como en el federal.

Una coincidencia más, es tanto Pedro
como Guadalupe serán recordados por
muchos muchos lustros, lo seguirán siendo,
uno por su brevedad en el puesto y ella por
su demoledora participación en contra de
Mexico.

Irá a hacer algo la Presidenta electa?; se
ha escuchado que en cuanto a la reforma
judicial ha considerado se debe analizar más

O expectante aguardará la presencia de
un Carranza moderno con un Plan de
Guadalupe (mera coincidencia) para preser-
var y proteger la democracia?

O será permisiva y dejará continúen los
caprichos de su antecesor.?

De caprichos hablando y de demenciales
ideas, acaba de declarar en una mañanera
reciente que determinaba una “pausa” en
sus relaciones con Estados Unidos. Será
consciente de lo que dice? Su Secretaria de
Relaciones Exteriores nada le dirá?

Afortunadamente cada día es uno menos
que esté como Presidente.

esde que el mundo
existe, hay dos tipos de
políticos: los que buscan
culpables y los que
encuentran soluciones.

Quiéralo Alá,
quiéralo Visnú, quiéralo Yahvé,
quiéranlo Karl Marx, Bertrand Russell
y Sigmund Freud y quiéralo quien ust-
edes digan y manden: ojalá México
vaya teniendo más y más del segundo
tipo y menos y menos del primero.

Las inundaciones en Chalco podrían,
ciertamente, haberse evitado. Anda por
allí una suerte de desazolve o canal-
ización que sigue sin concluirse. Hay un
problema de basura que podría resol-
verse mediante tareas o acciones como
las que ya se realizan en otras partes,
basadas en estudios y en experiencias
directas, prácticas. De hecho, los pepe-
nadores son, a mi juicio, los mayores
ecologistas empíricos de este planeta:
sin grandes teorizaciones, ponen su
granito de arena para un muy pertinente
reciclaje.

En todo caso, ¿se toman en cuenta
las propuestas ciudadanas o son simple-
mente los propios políticos (partidos,
movimientos, géneros y edades aparte)
quienes toman todas las decisiones sin
escuchar "in situ" sugerencias de solu-
ción a problemas que la gente de cada
lugar padece y que los centros de inves-
tigación llevan investigando por años,
con seriedad y profundidad?

Juan Rulfo –¿quién más?– colocó las
inundaciones y las sequías en el centro

de su visión de México, de América
Latina, del mundo (los simbolismos de
su obra rebasan con mucho los límites
de la literatura regionalista). El tema es
de una actualidad paradigmática: mien-
tras Chalco se ahoga, creo haber oído
que zonas de Iztapalapa carecen de agua
potable. ¡Y hay apenas 23 kilómetros de
distancia en línea recta entre el corazón
de uno y otra!

¿Existen estudios que sustenten y
afinen la propuesta ciudadana de que
deberían construirse casas con capaci-
dad para retener y almacenar agua de
lluvia? Depurado, el líquido se
emplearía en baños y acaso en lavado-
ras.

Imaginemos 30 mil casas en Chalco
con capacidades de este tipo: muy prob-
ablemente no habría habido inundación
de más de tres semanas ni las habría en
el futuro.

¿Existe algún proyecto en este senti-
do, aparte de ese desagüe o desazolve
inconcluso?

¿Hay planes para casas térmicas de
bajo costo?: menos frías en invierno,
menos ardientes en verano. Muchas
zonas viven un invierno al revés: hay
que salir a la calle si se busca un poco
de calorcito.

Llevo varios años insistiendo en la
necesidad de educación vial. Se trata de
una de mis propuestas ciudadanas. Y
ojalá no fuera mía, sino de la obviedad
y de la urgencia.

La frustración se me agudiza porque
acabo de ver un accidente: una persona
abrió su portezuela a media calle, y un
joven con una moto se estrelló en dicha

portezuela.
No digo dónde ocurrió para que no

parezca que politizo mi inquietud.
Tanto la persona como el joven esta-

ban incurriendo en falta, pues el joven
iba escurriéndose entre los autos.

¡Qué rápido ocurren los accidentes!
¡Y ocurren, paradójicamente, porque no
deberían ocurrir! Si hay una coinciden-
cia en tiempo y espacio de dos personas
que están cometiendo una infracción,
ocurre un accidente, que puede ser fatal.

Si la persona hubiera abierto su
portezuela medio segundo antes, habría
muerto aplastada, y el joven motoci-
clista habría pasado de víctima a victi-
mario. Ella, notoriamente, tenía prisa;
pues bien, la demora de medio segundo
le salvó la vida.

En todos estos y otros casos y condi-
ciones y circunstancias, la educación
entraña una mejora evidente, con ben-
eficios para la salud, la seguridad, la
economía.

El pasado 21 de agosto el ciclo
Hablemos de Cultura (El Colegio
Nacional, Fundación unam, Centro de
Enseñanza para Extranjeros de la unam)
llevó a cabo una mesa en torno al desar-
rollo y la educación.

Participaron expertos en desarrollo
de la Universidad: Enrique Provencio,
director del Programa de Estudios del
Desarrollo de la propia institución, y
Rolando Cordera, emérito de la
Facultad de Economía.

Creadores del ciclo (que existe desde
2020) son Dionisio Meade y Araceli
Rodríguez, también presentes.
Anfitriona fue Anel Pérez, directora del

Centro y presentadora de la sesión.
Se citaron expresiones tales como

una frase de David Lanz: "La cultura
determina toda la diferencia."

Se insistió en la importancia de dar a
conocer "de la mejor manera posible"
todo el conocimiento que ha generado
la Universidad: resulta clave transmitir-
lo a la sociedad, así como formar líderes
y no perder la conciencia de todo cuan-
to la Universidad ha hecho; por ejemp-
lo, numerosísimas obras de ingeniería a
lo largo y ancho del país son producto
de mentes universitarias.

Asimismo, el sistema de salud se ha
nutrido de jóvenes procedentes de aulas
de Medicina. También puede hablarse
de Química en esos términos y de cien-
cias sociales y humanidades.

Urgía ligar en la mesa economía y
cultura, desarrollo y creatividad artísti-
ca o científica. Se hizo referencia a los
estudios de Ernesto Piedras hacia 2004:
según el criterio de incluir en el rubro
de Cultura toda actividad amparada por
los derechos de autor, hace veinte años
la cultura ocupaba el cuarto lugar como
generadora de ingresos, únicamente
detrás del petróleo, las remesas y el tur-
ismo. (Se ha visto un punto frágil de la
propuesta de Ernesto Piedras: bajo dere-
chos de autor se amparan fenómenos de
muy baja o nula calidad e incluso con-
traproducentes.)

Muchos de los problemas en Chalco
se relacionan con la insuficiencia de dos
de los tres factores para la generación
de riqueza: capital y organización (el
tercero es trabajo, esto es, personas dis-
puestas a laborar y capacitadas para una
serie de tareas).

Como generadora de riqueza, la cul-
tura es matriz de desarrollo y contribuye
a resolver problemas nacionales. La
cultura anima la creatividad. Y de la
creatividad nacen propuestas.

orría el segundo semestre del
año 2000, había ganado Fox la
Presidencia, Juan Millán tenía
más de año y medio como
gobernador de Sinaloa y yo

dirigía el periódico Noroeste.
En el Noroeste habíamos realizado una

investigación que encabezó el periodista
José Alfredo Beltrán donde se visitó
Sonora, Durango y Nayarit para comprar
leche, analizarla en laboratorios y constatar
el precio y la calidad, asi como la pre-
sentación del producto en estos estados para
compararlo con los de Sinaloa. El gobierno
sinaloense prohibía la venta de leche de
otros estados con el pretexto de proteger a
los ganaderos lecheros. Cabe mencionar
que la principal industria lechera del estado
era la lechera Santa Mónica, propiedad de la
familia del Mayo Zambada.

La noche que la redacción decidió la
publicación del trabajo periodístico que evi-
denciaba que el gobierno de Millán protegía
a "los industriales lecheros" del estado en
detrimento de los consumidores, apareció
un mensajero a decirme que Millán tenía un
expediente penal contra mí. Era una clara
amenaza para que no publicáramos. Mi

respuesta fue "dile a Millán que se la meta
por el culo". Publicamos y a los 3 días las
fronteras de Sinaloa estaban abiertas para la
venta de leche de otros estados, pero a par-
tir de entonces la represión contra un servi-
dor se vino con todo.

Entrando el año electoral 2004 para la
renovación del gobierno estatal en Sinaloa,
llegó a visitarme una enviada del CEN del
PAN que portaba su última encuesta para el
proceso que se realizaría el 14 de noviem-
bre. Los números daban 34% de preferen-
cias al PRI con Jesús Aguilar padilla como
candidato, mientras un 33% eran para un
servidor si me postulaba por el PAN. "Esta
es una elección ganada, nosotros estamos
acostumbrados a empezar 20 puntos abajo
siempre y remontar, por lo que empezar en
empate significa que está ganada", me dijo
la panista. Yo le contesté que no estaba
preparado ni tenía ganas de meterme a la
política y que estaba muy ocupado en la
tarea empresarial, pero me insistió que
asistiera a una reunión con la cúpula
panista, y accedí.

Me recibieron Luis Felipe Bravo Mena,
presidente del CEN; y Manuel Espino, sec-
retario general. Estaban presentes Don Luis
Álvarez, Humberto Rice y Gabriela Ruiz,
entre otros. Me repitieron los resultados de

la encuesta y me invitaban a ser candidato
del PAN a la gubernatura de Sinaloa sin ser
militante. Yo les dije que Sinaloa tenía prob-
lemas serios de violencia, narcotráfico y
narcopolítica y que el gobierno foxista no
había hecho absolutamente nada sobre estos
asuntos. Pregunté que qué opinaba Fox
sobre los problemas de Sinaloa, por lo que
se buscó una reunión con el Presidente.

Fuimos recibidos por Fox en su despacho
en los Pinos, Luis Felipe, Don Luis y un
servidor. Nos recibió Vicente, nervioso y
evasivo. No le pedíamos apoyo electoral,
solo que se comprometiera con hechos a
combatir el narco y la narcopolítica en el
estado, a lo que Fox Quesada contestó: "Eso
lo vamos a atender cuando seas gober-
nador".

Salimos caminando los tres: Luis Felipe
a mi izquierda y Don Luis a mi derecha.
Caminamos el pasillo desde el despacho
presidencial hasta el estacionamiento en
absoluto silencio, nadie hablaba ni nos
volteábamos a ver, solo caminábamos de
frente cuando de repente al llegar al esta-
cionamiento Don Luis espetó: "Manuel,
Vicente no te falla".

La historia dice que yo no fui candidato,
Fox entregó la Presidencia en una contro-
versial elección, y Sinaloa, 20 años después,
sigue con la violencia, el narcotráfico y la
narcopolítica.

sábado 31 de agosto de 2024

Patadas del animal

Fox y la narcopolítica sinaloense
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El Gobierno de México condenó la
incursión del ejército de Israel en el norte
de Cisjordania y sus campos de refugia-
dos, que han dejado múltiples víctimas
mortales y dañado infraestructura esen-
cial. 

A través de la Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE), el Gobierno mexicano
expresó su preocupación por el llamado a
evacuar a la población civil en el área y
condenó las acciones de colonos radicales
contra civiles palestinos y sus
propiedades.

"Estas acciones son contrarias al dere-
cho internacional y obstaculizan los
esfuerzos para poner fin a la violencia en
la región", dijo la SRE.

Cisjordania enfrenta la mayor
operación militar israelí

Cisjordania se encuentra vivendo una
de las jornadas más violentas en años
recientes, tras una operación lanzada por
las fuerzas israelíes el pasado miércoles al
norte de los territorios ocupados. 

La ofensiva había dejado al menos 12
palestinos muertos, según informaron las
Fuerzas de Defensa de Israel (FDI). 

Sin embargo, el Ministerio de Salud
palestino elevó la cifra a 16 víctimas
fatales, reflejando la creciente tensión en
la región.

La operación, descrita por las FDI
como "antiterrorista", se concentró en las
ciudades de Yenín y Tulkarem, ubicadas
en el norte de Cisjordania. 

Según las fuerzas israelíes, cinco "ter-
roristas armados" murieron durante
enfrentamientos tanto aéreos como ter-
restres. 

Adicionalmente, un ataque aéreo en el
campo de refugiados de al-Faraa, cerca de
Tubas, resultó en la muerte de otros cua-
tro palestinos, lo que incrementa la cifra
de muertos en la incursión.

Pese a los llamados internacionales, la

operación continuó, el secretario general
de la ONU, Antonio Guterres, exhortó a
Israel a detener las acciones militares,
advirtiendo que esta ofensiva "está echan-
do gasolina a una situación ya explosiva". 

Sin embargo, los esfuerzos diplomáti-
cos no han logrado frenar la escalada de
violencia.

La magnitud de la operación ha sor-

prendido a periodistas y observadores
locales, quienes afirman que no se ha
visto algo similar en Cisjordania desde los
días de la segunda intifada palestina, que
tuvo lugar entre 2000 y 2005.

Se trata de la mayor incursión militar
israelí en la región desde entonces, en un
territorio donde residen aproximada-
mente 3,2 millones de personas, en su
mayoría palestinos, aunque también hay
judíos en asentamientos considerados ile-
gales por el derecho internacional.

El conflicto por el control tiene raíces
profundas en 1947, los fundadores de
Israel acordaron que gran parte de
Cisjordania formaría parte de un futuro
Estado palestino. 

No obstante, tras varias guerras con
países árabes vecinos, Israel abandonó
este plan y ocupó la zona durante la
Guerra de los Seis Días en 1967. 

Desde entonces, la región ha estado
bajo ocupación militar israelí, lo que ha
provocado décadas de tensiones y
enfrentamientos.

Cd. de México/El Universal.-                 

La presidenta electa, Claudia
Sheinbaum Pardo, subrayó la impor-
tancia de la inauguración del Parque
Ecológico del Lago de Texcoco como
un acto de justicia tanto social como
ecológica.

Debido a 18 años de lo que llamó
represión sufrida por el pueblo de
Atenco bajo los gobiernos de Vicente
Fox y Enrique Peña Nieto. 

En su discurso, Sheinbaum recordó
que en este lugar se intentó construir un
aeropuerto, lo que desencadenó la
represión para silenciar la oposición
popular.

Durante el evento, estuvo acom-
pañada por el presidente Andrés
Manuel López Obrador, la gobernado-
ra del Estado de México, Delfina
Gómez, y representantes del Frente de
Pueblos en Defensa de la Tierra de
Atenco. 

La futura presidenta destacó la
transformación de lo que iba a ser un
aeropuerto exclusivo en un parque
accesible para todos, enfatizando el
cambio de enfoque hacia el bienestar

colectivo.
También resaltó la relevancia ambi-

ental del nuevo parque, señalando que
la recuperación del Lago de Texcoco es
un acto de justicia ambiental. "Se recu-
pera la tierra, nuestro territorio, las
aves, la naturaleza y la vida", afirmó,
subrayando el compromiso de su gob-
ierno con la preservación del medio
ambiente.

En su mensaje, la presidenta electa
reafirmó su compromiso de no permitir
un retroceso hacia prácticas del pasado,
como la corrupción y los privilegios.

Aseguró que su gobierno continuará
avanzando en la consolidación de los
programas de bienestar iniciados por la
actual administración.

Cerró su discurso destacando que el
desarrollo del Parque Ecológico repre-
senta un símbolo del cambio que su
gobierno impulsará, centrado en la jus-
ticia social y la protección del medio
ambiente. 

Este proyecto es parte de lo que
denominó "el segundo piso de la cuar-
ta transformación", consolidando las
bases para un México más justo y equi-
tativo.

Cd. de México/El Universal.-                       

Senadores en funciones y que ini-
cian la nueva legislatura hicieron un
llamado a la unidad dentro de Morena
a nivel nacional para respaldar la can-
didatura de Luisa María Alcalde Luján
a la dirigencia del partido.

El senador José Ramón Enríquez
Herrera, dijo que ha asumido el com-
promiso de conformar comités de
apoyo en cada uno de los 2,469 munici-
pios y 16 alcaldías de la Ciudad de
México, con el objetivo de impulsar la
candidatura de Alcalde Luján hacia la
dirigencia de Morena.

El senador, dijo que los senadores
que están en funciones también ven en

Luisa María Alcalde Luján a la candi-
data ideal para liderar el movimiento
de la Cuarta Transformación en su
"segundo piso", una fase crítica para la
consolidación de los logros alcanzados.
Demuestra su capacidad para enfrentar
desafíos y liderar con eficacia.

"Con su trayectoria, liderazgo y pro-
funda comprensión del proyecto de la
Cuarta Transformación, Luisa María es
la persona indicada para guiar a
Morena en esta nueva etapa", afirmó
Enríquez Herrera.

Enríquez Herrera, quien también
presidió la Conferencia Nacional de
Municipios de México, destacó la
importancia de establecer comités de
apoyo en todos los rincones del país.

"Nuestra relación con cada municipio y
los líderes locales nos permite movi-
lizar un verdadero ejército de simpati-
zantes y militantes en favor de Luisa
María Alcalde", aseguró.

Estos comités serán fundamentales
no solo para promover su candidatura,
sino también para fortalecer al
movimiento y asegurar que todos los
militantes y simpatizantes sean
escuchados.

"Lo que realmente importa son los
militantes y simpatizantes, ellos son el
corazón de este movimiento. Vamos a
hacer historia con la nueva dirigencia,
invitando a todos en cada uno de los
municipios a unirse y contribuir a este
esfuerzo", enfatizó Enríquez Herrera

Cd. de México/El Universal.-                                              

La Oficina en México del Alto
Comisionado de las Naciones Unidas
para los Derechos Humanos (ONU-DH)
pidió al Estado mexicano, a adoptar una
agenda vigorosa que proteja a todas las
personas contra las desapariciones e
impulse las soluciones que las víctimas y
sus familias merecen.

En el marco del Día Internacional de
las Víctimas de Desapariciones Forzadas,
dijo que es crucial que se reconozcan los
derechos de las víctimas y se escuche su
voz con la atención y la empatía que exige
el respeto a su dignidad.

"Desde la ONU-DH se alienta a que
todos los esfuerzos llevados a cabo por las
autoridades -junto con los avances nor-
mativos, institucionales y jurispruden-
ciales que se registran en México- se con-
soliden en una política de Estado y se
traduzcan en resultados tangibles. Para
este fin, el diálogo franco y honesto con
las familias es fundamental", señaló.

La ONU-DH ha identificado diez
temas prioritarios que considera oportuno
fortalecer y sobre los cuales ha ofrecido
su asistencia y cooperación técnicas,
cómo segurar el derecho a la participación
de las víctimas de desaparición, atender-
les adecuadamente y brindarles una

reparación integral.
Garantizar la protección efectiva de

todas las personas buscadoras ante los
riesgos y ataques que enfrentan.

Fortalecer la Comisión Nacional y las
comisiones estatales de búsqueda,
incluyendo sus consejos ciudadanos, así
como las instituciones forenses y de iden-
tificación humana.

Investigar de manera adecuada y dili-
gentemente los delitos relacionados con
la desaparición de personas.

Así como continuar el fortalecimiento
de la coordinación entre las autoridades y
desarrollar e implementar una estrategia
nacional de prevención.

Cd. de México/El Universal.-                                    

Patricia Aguayo Bernal, vocera de los
trabajadores del Poder Judicial de la
Federación (PJF), denunció que han
recibido amenazas de muerte por sus
acciones de resistencia contra la reforma
judicial.

Pese a ello, la secretaria del Décimo
Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo
advirtió que continuarán intensificando sus
acciones en defensa de la independencia y
la carrera judicial, con más movilizaciones
en todo el país. "Varios compañeros hemos
recibido llamadas telefónicas de amenaza,
eso sí es un hecho, evidentemente las hemos
denunciado, se están investigando.
Anónimas, obviamente", reveló.

Después de participar en una reunión con
más de 100 magistrados, jueces y personal
diverso de las 11 sedes del PJF en la capital
del país, Aguayo Bernal acusó que son ame-

nazas de muerte muy agresivas.
No obstante, enfatizó que no se dejarán

"amedrentar ni intimidar absolutamente con
nada porque estamos defendiendo una
causa justa, sabemos que hay inconformi-
dad, inclusive del propio gobierno porque
nos estamos mostrando en esta unidad y en
esta fuerza, porque no sabían que el Poder
Judicial de la Federación tenía esta fuerza,
pero se los estamos demostrando".

Agregó que el movimiento de traba-
jadores contra la reforma judicial seguirá
adelante "con amenazas o sin amenazas. No
nos vamos a dejar intimidar".

Aguayo afirmó que se están reorganizan-
do para aglutinar a todo el personal del PJF
que labora en la capital del país.

Sobre la radicalización de las acciones
que pretenden llevar a cabo en los próximos
días, la secretaria del Décimo Tribunal
Colegiado en Materia de Trabajo aclaró que
es básicamente salir a la calle.

Denuncian trabajadores del PJF amenazas de muerte

Pide ONU proteger derechos de víctimas de desaparecidos

La ONU-DH expresó la necesidad de una estrategia nacional para prevenir
desapariciones.

Condena SRE incursión
israelí en Cisjordania

Recibe Alcalde respaldo de senadores para dirigencia

Legisladores morenistas hicieron un llamado a la unidad para respaldar la
candidatura de la actual titular de la Segob.

La SRE expresó, que ‘las acciones son contrarias al derecho internacional y
obstaculizan los esfuerzos para poner fin a la violencia en la región’.

‘Parque de Texcoco es un acto 
de justicia social y ecológica’

Claudia Sheinbaum subrayó que lo que iba a ser un aeropuerto ‘exclusivo’
ahora se ha transformado en un parque accesible para todos.

Patricia Aguayo Bernal, vocera delos
trabajadores del PJ, denunció las
amenazas.

México (...) expresa su 

preocupación por el llamado

a evacuar a la población

civil en el área y condena

las acciones de colonos 

radicales contra civiles

palestinos y sus 

propiedades”

Comunicado SRE

“
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La jueza de Distrito Especializada en
Materia de Trabajo, Ingrid Terán Olguín,
refutó la información proporcionada por
el Gobierno de México en torno al salario
de los Ministros de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN).

A través de su cuenta de X, la jueza
negó ganar la cantidad descrita por la
publicación del Gobierno de México.

"Falso!! Yo no gano $12,549 diarios.
Ni la mitad… ni la 3a parte… por favor
no mientan así", escribió en su red social.

La publicación original describió que
los ministros perciben al día más de 106
veces el salario mínimo y hasta 38 veces
más que los trabajadores de base del
Poder Judicial. "Con la reforma, más aus-
teridad y menos privilegios", se lee en la
red social del Gobierno de México,
misma que acompañó con una imagen
ilustrativa en la que describe un sueldo de
12 mil 549 pesos diarios para jueces; 15

mil 469 para un Consejero de la
Judicatura, mientras que para un Ministro
de la SCJN describió una cifra de 26 mil
408 pesos como sueldo diario con presta-
ciones, según el Presupuesto de Egresos
de la Federación 2024.

Después de la negativa de la jueza
Ingrid Terán, un usuario cuestionó su
declaración. "Pero con los moches ganas
20 veces más", escribió como respuesta.

Otro usuario explicó que la cifra referi-
da por el Gobierno de México incluye en
los ingresos las prestaciones superiores a
las de la ley, seguro de vida, aguinaldo y
la prima de riesgo, "sumados concuerdan
o bien, se acercan a la cantidad presenta-
da", dijo. 

"Aún sumándolo no da los doce mil
mensuales, quizá quien sacó las cuentas,
tomó esta información como base y de
ahí salió el error. (...) Te repito no percibo
ni con todo integrado y antes de
impuestos 12000 diarios. Además yo no
me asigné el salario", concluyó la jueza.

Cd. de México/El Universal.-                             

Jorge Alcocer, titular de la Secretaría

de Salud (Ssa), informó que será después

del 5 de septiembre que arranque la gira

de la salud que encabezarán el presidente

Andrés Manuel López Obrador y la pres-

identa electa, Claudia Sheinbaum, como

parte de la federalización del sistema de

salud.

En entrevista con medios tras la

reunión que encabezó el presidente López

Obrador para revisar con Claudia

Sheinbaum, presidenta electa, el avance

del IMSS Bienestar, el secretario no detal-

ló el estado en el que arrancará esta gira.

"¿México ya llega a Dinamarca a par-

tir de septiembre?", se le cuestionó.

"Eso no es fácil de compararlo; por

ejemplo, el de Estados Unidos es total-

mente diferente el sistema de salud, pero

sí tenemos mucha cercanía con el están-

dar que tienen en Europa, en Cuba, Costa

Rica, pero esto es nuevo, y es diferente de

acuerdo con la política del presidente",

contestó.

En una autoevaluación, Jorge Alcocer

consideró que "se trabajó mucho, se tra-

bajó bien. Tuvimos un guía que no dejo

de caminar directo, y con él nosotros y

hay éxito esos éxitos que se critican

muchos podrían ser por otras razones,

pero no lo que realmente se ha logrado

tanto en la estructura, en lo humano y el

seguimiento de mandato constitucional de

derecho a la salud".

Jorge Alcocer Varela aseguró que los

integrantes del gabinete de salud entrante

"ya saben qué hacer".

Sostienen reunión 
con gobernadores

El presidente López Obrador y la pres-

identa electa Claudia Sheinbaum sostu-

vieron una reunión con gobernadores para

evaluar el progreso del programa IMSS

Bienestar.

Durante el encuentro, que tuvo lugar

en el Salón Embajadores de Palacio

Nacional, se discutieron los avances y los

retos que enfrenta el programa en su

implementación.

A la reunión también asistieron altos

funcionarios del gobierno federal,

incluyendo a la secretaria de

Gobernación, Luisa María Alcalde Luján,

y el secretario de Salud, Jorge Alcocer

Varela junto con el próximo secretario de

Salud, David Kershenobich Stalnikowitz,

y los directores generales del Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé

Robledo Aburto, y del IMSS Bienestar,

Alejandro Calderón Alipi, por lo que dis-

cutieron estrategias para fortalecer el sis-

tema de salud y asegurar que los benefi-

cios del programa lleguen a todas las

comunidades.

Durante la sesión, se destacó la impor-

tancia de la coordinación entre los difer-

entes niveles de gobierno para consolidar

el IMSS Bienestar como un modelo de

atención médica eficiente y accesible para

todos los mexicanos. 

Agregando que buscan que el IMSS

Bienestar se convierta en un pilar de la

política de salud de la administración

actual, con el objetivo de transformar el

sistema de salud pública en México y

garantizar que todos los ciudadanos, inde-

pendientemente de su ubicación geográfi-

ca o situación económica, puedan acceder

a servicios de salud de calidad.
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Una fuente de la Administración de

Control de Drogas (DEA, por sus siglas

en inglés) confirmó que Osiel Cárdenas

Guillén, fundador del cártel de Los

Zetas y exlíder del Cártel del Golfo, fue

dejado en libertad este viernes, y de

acuerdo con información confirmada

por un medio de comunicación y con el

Buró de Prisiones de Estados Unidos

(BOP, por sus siglas en inglés), salió a

las 12 horas del Este.

De acuerdo con la fuente de la DEA,

a Osiel no se le va a dar protección

como testigo ni va a ser devuelto a

México.

El exrecluso Cárdenas Guillen, de

57 años y quien enfrenta varias acusa-

ciones en México, pasó a custodia del

Servicio de Control de Inmigración y

Aduanas (ICE) de Estados Unidos,

detalló el Buró.

Por lo que el detenido puesto en lib-

ertad puede salir de Estados Unidos y

dirigirse a donde él lo decida.

Cárdenas Guillén se declaró culpa-

ble de narcotráfico, lavado de dinero y

amenazas contra agentes federales. Fue

extraditado a territorio estadounidense

en enero de 2007.

En 2010, fue sentenciado a 25 años

de cárcel y a pagar 50 millones de

dólares. 

También se informó entonces que

llegó a un acuerdo de culpabilidad y se

añadió que se redujo su tiempo en la

cárcel por buena conducta.

Sin embargo, tiene pendientes con la

justicia mexicana, por lo que de ser

deportado a México podría ser

detenido por la Fiscalía General de la

República (FGR).

Sobre el también exlíder del Cártel

del Golfo pesan al menos siete proce-

sos penales y cuatro órdenes de apre-

hensión, según autoridades ministeri-

ales.

Dado que este año ha librado una

batalla judicial para que se le declare

prescrito el delito de portación de arma

de fuego de uso exclusivo de las

Fuerzas Armadas, uno de los cargos

que enfrenta en México.

En segunda instancia, un Tribunal

Colegiado ratificó la protección de la

justicia al fundador de Los Zetas para

efectos de que un Tribunal de

Apelación reponga el procedimiento de

amparo en el que negó extinguir la

acción penal por dicho delito.

Sin embargo, el colegiado rechazó

revisar la sentencia del Tribunal de

Apelación en los términos pretendidos

por Cárdenas Guillén, en el sentido de

que se actualizara la figura de la pre-

scripción respecto al delito de

portación de arma de fuego de uso

exclusivo de las Fuerzas Armadas, que

continúa vigente en su contra.

"Dado el sentido en que resolvió el

tribunal federal respecto del acto por el

que concedió la protección constitu-

cional a la parte quejosa, no es factible

analizar la sentencia sujeta a revisión,

en los términos pretendidos por el

recurrente (...)", señaló en su sentencia.

Sale de prisión fundador de los ‘Zetas’

La nueva gira encabezada por el presidente López Obrador y la presidenta
electa será por el tema de la salud.

Inicia 5 de septiembre nueva
gira de AMLO y Sheinbaum

A través de su cuenta de X, Ingrid Terán Olguín desmintió que su salario sea
el descrito en una publicación del Gobierno de México.

Transforma el INM las estaciones migratorias

Acusa jueza de Distrito no percibir 
los 12,000 pesos en redes sociales

Tras cumplir 16 años en una prisión en EU, Osiel Cárdenas Guillén, exlíder
del Cártel del Golfo, salió en libertad
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Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador

de Michoacán, afirmó este viernes que

"todo está bajo control" en el tema de la

extorsión de la que han sido objeto los

productores de limón en esa entidad, pues

aseguró que han detenido a varios obje-

tivos criminales.

En breve entrevista con medios tras

reunirse gobernadores de Morena con el

presidente Andrés Manuel López

Obrador para revisar el avance del IMSS

Bienestar, el gobernador michoacano afir-

mó que la producción económica del

estado está en calma y todo está en tran-

quilidad.

"Todo bajo control, todo está estable,

hemos detenido varios objetivos crimi-

nales, sobre todo en temas de extorsión.

"Ya están en proceso de los jueces y

bueno, hay por supuesto, luego reac-

ciones. Está la producción económica de

Michoacán, en calma, se está llevando a

cabo con toda tranquilidad", dijo antes de

retirarse.

'Está tranquilo Sinaloa'
Además, tras los hechos violentos del

jueves en Sinaloa, el gobernador Rubén

Rocha Moya afirmó en Palacio Nacional

que el estado "está tranquilo, está tranqui-

lo Sinaloa". "Fue un incidente, pero no

tiene más consecuencias. Se encontraron

una patrulla del Ejército con una

camioneta de gente armada, eso fue, pero

ya no hay nada", dijo Rocha Moya.

Derivado de los diversos

enfrentamientos reportados entre hom-

bres armados y el Ejército en las comu-

nidades de Paredones y Jesús María en

Culiacán, Sinaloa.

Por medio de redes sociales que circu-

laron varios videos de bloqueos en las

principales vialidades de la capital del

estado; así como vehículos incendiados.

También un helicóptero fue captado

realizando sobrevuelos en la zona del

poblado de Paredones, donde las detona-

ciones eran continuas.

Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que la situación de extorsión contra los pro-
ductores de limón en Michoacán está resuelto.

Cd. de México/El Universal.-                      

Francisco Garduño Yáñez, titular

del Instituto Nacional de Migración

(INM), aseguró que, ante el complejo

fenómeno migratorio, se ha realizado

una deconstrucción en las estaciones

migratorias y "se acabaron las puertas

de acero y el concepto carcelario".

"Estamos haciendo unas instala-

ciones amables y dignas para que en

36 horas que está la persona, resolva-

mos su situación en condiciones de

dignidad", dijo Garduño en la Cuarta

Conferencia Nacional de Migración.

El comisionado del INM reconoció

que pese a las complicaciones

derivadas del fenómeno migratorio

por el que atraviesa México, "el

esfuerzo de todos y cada uno de los

agentes federales de Migración ha

sido extraordinario".

Garduño destacó el trabajo y com-

promiso del personal del INM para

hacer frente al reto que ha significado

ocuparse del flujo migratorio sin

precedente en la historia de las migra-

ciones que se han movilizado por el

país.

Instó a los trabajadores de

Migración a trabajar siempre con una

visión humanitaria y de respeto a los

derechos humanos.

Arturo Medina Padilla, subsecre-

tario de Derechos Humanos,

Población y Migración de la

Secretaría de Migración (Segob), dijo

por su lado que "ante el panorama

migratorio tan complejo, el humanis-

mo mexicano es hoy más necesario

que nunca, ya que permite continuar

con los principios de una migración

segura, ordenada y regular, sin crimi-

nalizar de modo alguno y con enfoque

fraterno y solidario".

Mencionó que la estrategia migra-

toria en el gobierno del presidente

Andrés Manuel López Obrador se ha

dirigido a crear mecanismos orienta-

dos a garantizar la atención integral a

las personas migrantes.

Indicó que a través de la Agencia

Mexicana de Cooperación

Internacional para el Desarrollo

(Amexcid) se han destinado más de

108 millones de dólares para progra-

mas que atienden las causas estruc-

turales de la migración irregular en

ocho países, con lo cual se ha benefi-

ciado a 71 mil personas y se tiene

proyectado invertir 148.5 millones de

dólares en total para programas de

desarrollo en beneficio de 91 mil per-

sonas.

El quinto visitador general de la

Comisión Nacional de los Derechos

Humanos (CNDH), Raúl Arturo

Ramírez Ramírez, dijo que el organis-

mo ha realizado 13 mil 366 visitas a

estaciones migratorias, albergues,

casas de asistencia, lugares de tránsi-

to y puntos de alta concentración,

donde ha atendido a más de 641 mil

personas migrantes. Realizó 110 mil

gestiones en su favor, concluyó 7 mil

958 expedientes de queja, resolvió 3

mil 572 durante el trámite respectivo

y publicó siete informes especiales.

Reconoció "el esfuerzo" del INM

por las modificaciones realizadas en

las estaciones migratorias y estancias

provisionales, y exhortó a redoblar

esfuerzos.

Aseguran tener bajo control los
estados de Michoacán y Sinaloa 

En la Conferencia Nacional de Migración, Garduño destacó el esfuerzo de
los agentes federales para enfrentar el fenómeno migratorio.
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El dato del día
Un tribunal arbitral determinó que México está

obligado a pagar 130 millones de dólares en

daños y perjuicios a los inversionistas de

Gaming, quienes ganaron el arbitraje que se llevó

a cabo bajo las reglas del Tratado de Libre

Comercio de América del Norte (TLCAN), ahora

conocido como T-MEC.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$528.01

VentaDlr. Americano

Interbancario 29

Interbancario 30

$20.21

$19.84

$19.71

10.9977

11.1666

11.3175

8.54

8.251522

8.251374

8.2512261,079.81

Actual

$19.13

$19.83

$19.70

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 30

Udis 31

Udis 01

Udis 02

10.65

10.80

10.83

10.77

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

71.16
Brent

79.71
WTI

75.67

S&P BMV 

-2.17%

FTSE BIVA

-0.34%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.55%41,335.05

NUEVA YORK
41,563.08

53,138.96 51,985.87 Central 

Gamer 2024

El 31 en
Cintermex

1,083.46

8.251078

30 de agosto 2024

19.6535
19.13 20.21

21.48

0.13591 0.13612

51,985.87

2.17%  menos

Baja

12 centavos menos

14 centavos menos

Sin cambio

41,563.08

0.55% más

10.65 10.86

228.03

22.09

Sube1,153.09

Ciudad de México/El Universal.-

Las finanzas públicas registraron un
saldo negativo de 149 mil 567 millones
de pesos durante julio de este año, casi
el doble de los 68 mil 248 millones
reportados como déficit en el mismo
mes de 2013, dio a conocer ayer la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) al Congreso.

En el acumulado de enero a julio, las

arcas públicas tuvieron un resultado en
contra de 893 mil 809 millones de
pesos, también el doble que en igual
periodo del año pasado.

El Congreso autorizó incurrir en un
mayor déficit durante el último año del
gobierno del presidente Andrés Manuel
López Obrador para poder concluir la
refinería en Dos Bocas, el Tren Maya y
otras obras, a fin de no dejar pendientes
a la siguiente administración.

El balance primario, que revela un
mayor endeudamiento del gobierno
para el pago de los intereses de la
deuda pública, fue negativo con 93 mil
496 millones de pesos en julio, seis
veces más frente a los 13 mil 581 mil-
lones de déficit que reportó en el
mismo mes de 2023, señaló el informe
de la dependencia que encabeza
Rogelio Ramírez de la O.

Ciudad de México/El Universal.-

La divisa mexicana en los mercados
internacionales concluyó el viernes en
torno a 19.71 pesos por dólar, lo que sig-
nificó una depreciación de 5.97% o 1.11
pesos respecto a julio, con lo que liga tres
meses a la baja, de acuerdo con informa-
ción de Bloomberg.

La depreciación del peso durante agosto
se debió principalmente a factores internos
que generaron aversión al riesgo sobre
México, como la mayoría de Morena en el
Congreso y la aprobación de la reforma al
Poder Judicial. Estos factores también ele-
van la probabilidad de presiones al alza
para el tipo de cambio en los próximos
meses, comentó Gabriela Siller, directora
de análisis económico de grupo financiero
Base.

Al cierre de agosto, el peso mexicano se
ubicó como la divisa más depreciada frente
al billete verde en el mes. Además de la
moneda nacional, las divisas más perdedo-
ras fueron: el rublo ruso con 5.3%, la lira
turca con 2.8%, el peso colombiano con
2.8%, el peso argentino con 2.2% y el sol
peruano con 0.54%.

Por su parte, las divisas más apreciadas
fueron: el ringgit de Malasia con 5.9%, la
rupia de Indonesia con 5.0%, el dólar
neozelandés con 4.8%, la corona sueca con
4.0% y el shekel israelí con 3.9%.

El dólar al menudeo terminó agosto en
20.21 pesos a la venta en las ventanillas de

las sucursales de CitiBanamex, 5.81% o
1.11 pesos por arriba del cierre de julio
pasado.

Al igual que el tipo de cambio, El Índice
de Precios y Cotizaciones de la Bolsa
Mexicana de Valores cerró el mes con una
pérdida de 2.09%, ante un aumento en la
aversión de riesgo hacia México debido a
la reforma del Poder Judicial.

En cuatro de los últimos cinco meses el

principal indicador de mercado ha registra-
do retrocesos, para ubicarse 11.5% de su
nivel máximo histórico alcanzado el pasa-
do 7 de febrero.

Al interior, resaltaron las pérdidas de las
emisoras: Industrias Peñoles, con una caída
mensual de 13.3%; Liverpool, -13.0%;
Orbia, -11.9%; Banco del Bajío, -11.3%;
Grupo Elektra, -10.9%; Qualitas, -8.1%; y
Banregio, -7.7%.

Ciudad de México/El Universal.-

El gobierno de Estados Unidos
solicitó a México iniciar una investi-
gación bajo el Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida del T-MEC contra la
Minera Camino Rojo, especializada en
producción y extracción de plata y oro
en Mazapil, Zacatecas.

La representación comercial de
Estados Unidos (USTR por sus siglas
en inglés) aseguró que se denegaron
los derechos de libre asociación sindi-
cal y negociación colectiva de contrato
de trabajo, por lo que el pasado 29 de
agosto pidió a la Secretaría de
Economía mexicana iniciar la investi-
gación laboral.

Esta es la novena vez en el año que
el gobierno estadounidense inicia un
Mecanismo Laboral de Respuesta
Rápida bajo el Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y
por vigésima séptima ocasión desde
que entró en vigor el acuerdo el 1 de

julio del 2020.
El mecanismo laboral contra Minera

Camino Rojo -que controla la canadi-
ense Orla Mining- se inició a petición
del Sindicato Nacional de Trabajadores
Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y
Similares de la República Mexicana, la
cual contactó al gobierno esta-
dounidense en junio pasado.

Es la tercera vez que dicho sindica-
to pide al gobierno estadounidense
actuar contra mineras. El primer caso
fue contra la mina San Martín de
Grupo México, en junio de 2023,
mecanismo laboral que rechazó
México por ser previo al T-MEC, tras
lo cual Estados Unidos pidió confor-
mar un panel de expertos que revise el
tema y cuyo fallo aún no se ha dado a
conocer.

El segundo mecanismo laboral se
presentó, en abril de 2024, contra la
mina Tizapa de Industrias Peñoles, el
cual se concluyó con diversas acciones
el 30 de mayo pasado.

Ciudad de México/El Universal.-

En el segundo trimestre del año, los
petroquímicos producidos por
Petróleos Mexicanos (Pemex) sumaron
un total de 245 mil toneladas, lo que
representa un incremento de 16% o 33
mil toneladas más, comparadas con las
que produjo en el último trimestre de
2023, según la empresa pública.

De acuerdo con Pemex, al cierre de
2018 la industria petroquímica de la
empresa tenía más de dos décadas de
abandono y las cadenas de metano,
etano, aromáticos y propileno se
desplomaron de 11.71 millones de
toneladas en 1995 a 2.61 en el 2018, es
decir, una caída de 78% en la produc-
ción.

En la actualidad, los datos de la
petrolera muestran que en el segundo
trimestre de 2024, la producción de
derivados del metano aumentó en
73.3% como resultado de la operación
continua y estable de la planta de amo-
niaco VI del complejo petroquímico
Cosoleacaque, en Veracruz.

Por otra parte, la producción de
metanol aumentó 76.9% como resulta-
do del mayor tiempo de operación de la
planta de metanol no. 2, en compara-
ción con el mismo trimestre del año
anterior, gracias a una mayor produc-
ción del Complejo Petroquímico
Independencia, ubicado en San Martín
Texmelucan, Puebla.

Finalmente, de abril a junio la pro-

ducción de otros petroquímicos
aumentó 165.6%, impulsada principal-
mente por la mayor producción de
anhídrido carbónico también en el
complejo petroquímico Cosoleacaque.

Los petroquímicos son los líquidos
o gases que se obtienen del proce-
samiento del Gas Natural o de la refi-
nación del Petróleo y su transforma-
ción.

Estos son utilizados como materia
prima en diferentes cadenas de produc-
ción de hidrocarburos y muchas más,
como lo son la industria textil, auto-
motriz, alimentaria y de fertilizantes,
etcétera.

Actualmente, Pemex cuenta con
ocho complejos petroquímicos, de los
cuales sólo seis se encuentran en fun-
cionamiento, y 10 complejos proce-
sadores de gas.

De acuerdo con el director general
de la empresa, Octavio Romero

Oropeza, la autosuficiencia que busca
Pemex ha dado prioridad a la produc-
ción de combustibles de transporte
(gasolinas, diésel y turbosina).

Sin embargo, la recuperación de
todas sus industrias le ha permitido
reducir sus compras de petroquímicos
en el extranjero, lo cual está en línea
con el objetivo de rescatar la empresa.

Además, la recuperación de la
industria petroquímica ha incentivado
la producción de fertilizantes, pues en
octubre de 2020, puso en marcha la
primera planta de urea y amoniaco ubi-
cada en Cosoleacaque, y actualmente
ya hay cuatro plantas en operación,
mencionó.

De acuerdo con los datos de la
petrolera, al cierre de 2024 alcanzará
un total de un millón 535 mil toneladas
de fertilizantes, esto es 97%, compara-
do con las 781 mil toneladas produci-
das en 2018.

Déficit fiscal se duplica en 
julio por gasto en obras

Las finanzas públicas registraron un saldo negativo de 149 mil 567 millones
de pesos durante julio de este año

Peso liga tres meses de pérdidas

La divisa mexicana en los mercados internacionales concluyó el viernes en torno a
19.71 pesos por dólar, lo que significó una depreciación de 5.97% o 1.11 pesos
respecto a julio

Petroquímica 
de Pemex con 
incremento
de un 16%

Los datos de la petrolera muestran que en el segundo trimestre de 2024, la
producción de derivados del metano aumentó en 73.3% 

EU emite tercer mecanismo
laboral bajo el T-MEC

El gobierno de Estados Unidos solicitó a México iniciar una investigación
bajo el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC contra la Minera
Camino Rojo



El Universal.-                           

Desde su implementación en
2012 bajo la administración de
Barack Obama, el programa de
Acción Diferida para los Llegados
en la Infancia (DACA, por sus
siglas en inglés) ha sido salvavidas
para miles de jóvenes indocumen-
tados, los dreamers. El programa
les permite trabajar, estudiar y vivir
en EU sin el constante temor a la
deportación, pero su camino ha
estado marcado por cuestiones
legales y políticas, por un estatus
legal permanente.

Durante la presidencia de
Donald Trump, DACA casi logra
ser eliminado al alegar que se había
implementado ilegalmente; sin
embargo, el intento fue bloqueado
en junio de 2020 por la Corte

Suprema, que determinó que la
administración Trump no había
proporcionado una justificación
adecuada para su decisión. 

Cuando DACA se implementó
en 2012 aproximadamente 472 mil
300 personas se inscribieron en los
primeros dos años. 

El gran temor es que, si gana
Trump, los dreamers volverán a
estar con la espada de Damocles
sobre sus cabezas. 

Karen Reyes, una maestra de
educación especial en Austin,
Texas, comentó a EL UNIVER-
SAL que vivió muy preocupada
sobre su futuro bajo la presidencia
de Trump. 

Constanza López, una arquitec-
ta en Florida, dijo que "sería el peor
de los panoramas que Trump vol-
viera al poder y comenzara otra vez

a perseguirnos como si fuéramos
unos delincuentes; hemos avanza-
do mucho con Biden, por eso reza-
mos para que ahora Kamala Harris
llegue a la presidencia". 

Luis Cortés Romero, un aboga-
do y beneficiario de DACA, testi-

ficó ante el Congreso en 2022
sobre los desafíos que enfrentan
mientras no tengan una resolución
de permanencia en EU. 

"DACA me ha permitido cum-
plir mi sueño de convertirme en
abogado y defender a otros”

MONTERREY, N.L. SÁBADO 31 DE AGOSTO DE 2024

Sufre Venezuela apagón 
Caracas, Venezuela.-                              

Desde horas de la madruga-

da de este viernes 30 de agosto,

el país sufre un apagón genera-

lizado.

Todos los 23 estados del

país, incluida la ciudad de

Caracas, la capital, se encuen-

tran afectados de manera total o

parcial por la falta del servicio

de energía eléctrica, señaló el

ministro de Comunicación e

Información, Freddy Nanez.

Una situación que el

Gobierno de Nicolás Maduro

adjudicó sin pruebas a un

supuesto “sabotaje eléctrico” de

la oposición, aunque durante

años los habitantes del país con

las mayores reservas de petró-

leo en el mundo han sufrido de

usuales cortes de energía eléc-

trica.

En las últimas horas, el

ministro del Interior, Diosdado

Cabello, declaró a la televisión

estatal que la electricidad

comenzará a regresar por la

capital, y reiteró las afirmacio-

nes del gobierno sobre un pre-

sunto ataque.

El apagón también afectó

algunas operaciones clave de la

petrolera estatal PDVSA,

incluida la terminal de crudo

más grande de la nación, Jose,

donde la carga y descarga de

buques se interrumpió por la

situación, según un documento

citado por la agencia de noticias

Reuters.

Algunas unidades de la refi-

nería El Palito, que produce

146.000 barriles de crudo por

día, quedaron fuera de servicio,

y la sede de PDVSA en Caracas

se quedó sin electricidad, indi-

caron fuentes locales.

En Caracas, los trabajadores

se reunieron fuera de los edifi-

cios de oficinas en la céntrica

Plaza Venezuela desde primera

hora de la mañana.

"No sabemos cuánto durará

esto (...) Estamos esperando la

instrucción de nuestro jefe de

irnos a casa si no podemos tra-

bajar", aseveró Bartolo

Polanco, un empleado de lim-

pieza de las oficinas, que llegó

en autobús desde su casa en la

ciudad de Guarenas.

Además, los servicios del

metro de la capital se suspen-

dieron y fueron reemplazados

por más de 250 autobuses,

según indicó el ministro de

Transporte, Ramón Velásquez.

El presidente Nicolás

Maduro, hizo un llamado a la

"calma" ante lo que llamó un

nuevo "ataque criminal" contra

el sistema eléctrico nacional

que, según el Gobierno, fue la

causa del apagón nacio-

nal."Hemos sido víctimas una

vez más de un sabotaje eléctri-

co", afirmó Freddy Nanez, pese

a que no publicó ninguna prue-

ba de un ataque deliberado.

Suspende juez  la plataforma ‘X’ en Brasil
Brasilia, Brasil.-                                  

Un juez de la Corte Suprema

de Brasil ordenó este viernes la

suspensión de la plataforma X

de Elon Musk en Brasil después

de que el multimillonario tec-

nológico se negara a nombrar un

representante legal en el país.

La medida intensifica aún

más la disputa que dura meses

entre los dos hombres sobre la

libertad de expresión, las cuen-

tas de extrema derecha y la

desinformación.

El juez Alexandre de Moraes

había advertido a Musk el miér-

coles que X podría ser bloquea-

da en Brasil si no cumplía con

su orden de nombrar un repre-

sentante, y estableció un plazo

de 24 horas. La compañía no ha

tenido un representante en el

país desde principios de este

mes.

En su decisión, de Moraes

dio a los proveedores de servi-

cios de internet y tiendas de

aplicaciones 5 días para bloque-

ar el acceso a X, y dijo que la

plataforma permanecerá blo-

queada hasta que cumpla con

sus órdenes.

También dijo que las perso-

nas o empresas que utilicen

redes privadas virtuales, o VPN,

para acceder a X estarán sujetas

a multas diarias de 8,900 dóla-

res.

“Elon Musk mostró su total

falta de respeto por la soberanía

brasileña y, en particular, por el

poder judicial, erigiéndose en

una verdadera entidad suprana-

cional e inmune a las leyes de

cada país”, escribió de Moraes.

El grupo de investigación de

mercado Emarketer dice que

unos 40 millones de brasileños,

aproximadamente una quinta

parte de la población, acceden a

X al menos una vez al mes.

X había publicado en su

página oficial de Asuntos

Gubernamentales Globales el

jueves por la noche que espera-

ba que X fuera cerrado por De

Moraes, “simplemente porque

no cumpliríamos con sus órde-

nes ilegales de censurar a sus

oponentes políticos”.

Musk, un autoproclamado

“absolutista de la libertad de

expresión”, ha afirmado repeti-

damente que las acciones del

juez equivalen a censura, y su

argumento ha sido repetido por

la derecha política de Brasil. A

menudo ha insultado a De

Moraes en su plataforma, carac-

terizándolo como un dictador y

tirano.

TIERRA SIN LEY
Su orden del viernes se basa

en la ley brasileña que requiere

que las empresas extranjeras

tengan representación en el país

para que puedan ser notificadas

cuando hay casos legales en su

contra.

Mientras Elon Musk se defi-

ne como un “absolutista de la

libertad de expresión”,

Alexandre de Moraes, un incan-

sable paladín de la regulación de

las redes sociales. 

El juez más famoso de Brasil

defiende que las redes sociales

son una “tierra sin ley”.

Mientras Musk se define como u “absolutista de la libertad de expresión”, Alexandre de Moraes,
es un incansable paladín de la regulación de las redes sociales. 

El Universal.-                             

La organización pro dere-

chos humanos Human Rights

Watch (HRW) pidió rechazar

las reformas del presidente de

México, Andrés Manuel López

Obrador.

En el caso de la reforma judi-

cial, indicó que "estas propues-

tas socavarían gravemente la

independencia judicial y contra-

vendrían estándares internacio-

nales de derechos humanos des-

tinados a garantizar que toda

persona reciba una audiencia

justa ante los tribunales".

HRW indicó que "según los

cambios propuestos, se elimi-

naría la permanencia judicial y

los jueces serían elegidos cada

nueve años, en elecciones loca-

les en cada distrito judicial, a

partir de listas de candidatos

seleccionados por el presidente,

el Congreso y la Suprema

Corte.

"Todos los jueces federales

en activo, aproximadamente 1

mil 650, serían separados de sus

cargos y sustituidos en eleccio-

nes en 2025 y 2027. La iniciati-

va obligaría a todas las legisla-

turas estatales a realizar cam-

bios similares en sus sistemas

de justicia estatales en un plazo

de 180 días, lo que afectaría a

unos 5 mil jueces y magistrados

estatales", señaló.

Añadió que "la propuesta

también reduciría el tamaño de

la Suprema Corte, acortaría los

mandatos de sus miembros y

sustituiría a los actuales en unas

elecciones especiales en 2025.

También permitiría a los jueces

conocer casos de presunta

delincuencia organizada de

forma anónima, de tal manera

que los imputados no conozcan

la identidad del juez que super-

visa el caso".

Añadió que "los legisladores

mexicanos, que entran en fun-

ciones el 31 de agosto de 2024,

deberían rechazar una serie de

cambios constitucionales que

socavarían la independencia

judicial, la privacidad y la ren-

dición de cuentas del gobierno

(...) Las propuestas también

podrían conducir a un aumento

de abusos militares y detencio-

nes arbitrarias".

Detalló que "las propuestas

ampliarían la prisión preventiva

automática, sustituirían el

actual proceso de nombramien-

tos judiciales por elecciones

populares, eliminarían las res-

tricciones constitucionales que

prohíben a los militares llevar a

cabo funciones civiles. También

desaparecería la entidad inde-

pendiente y garante de la priva-

cidad y la transparencia guber-

namental del país".

"Estas peligrosas propuestas

socavarían la independencia

judicial, otorgarían un poder sin

precedentes a los militares y eli-

minarían controles establecidos

para proteger los derechos

humanos", señaló Juanita

Goebertus, directora de la

División de las Américas de

Human Rights Watch.

"Dado el largo historial de

graves abusos y encubrimientos

oficiales en México, los legisla-

dores deberían adoptar medidas

para fortalecer las protecciones

de los derechos humanos, no

para debilitarlas", dijo.

HRW recordó que "la presi-

denta electa, Claudia

Sheinbaum, cuyo partido con-

trola el Congreso, ha respaldado

muchas de las propuestas y ha

instado a los legisladores a que

las aprueben antes de que ella

tome posesión el 1 de octubre".

HRW pide rechazar reforma al PJ de AMLO

Los trabajadores del Poder Judicial mexicano se encuentran
en paro, rechazando la reforma de López Obrador.

Nicolás Maduro acusa boicot de la oposición.

Dreamers, en peligro si gana Trump contienda

Londres. Inglaterra.-                    

En las próximas semanas, el
Partido Laborista del Reino
Unido podría presentar una pro-
puesta de ley que permita a los
trabajadores en Reino Unido
exigir una semana laboral de
cuatro días.

No obstante, la propuesta ha
suscitado opiniones divididas
entre políticos, empresarios y
trabajadores. Este plan, que
forma parte de una serie de
reformas enfocadas en aumentar
la flexibilidad laboral, busca
permitir que los empleados soli-

citen comprimir sus horarios
laborales en solo cuatro días en
lugar de cinco, manteniendo las
horas de trabajo semanales.

Según la información de los
medios locales, los trabajadores
tendrían que completar sus
horas contratadas para recibir su
salario completo, pero podrían
solicitar comprimir sus horas en
una semana más corta.

La medida, promovida por el
gobierno del Partido Laborista,
tiene el objetivo de aumentar la
productividad y facilitar el
regreso de más personas al mer-
cado laboral. 

LOS RETOS 
No obstante, varios casos

recientes muestran los desafíos
de implementar un esquema de
trabajo de cuatro días. En julio,
la cadena de hipermercados
Asda abandonó su prueba de
semanas laborales comprimidas
tras quejas de su personal sobre
la excesiva demanda de turnos
más largos. De manera similar,
Morrisons también retiró este
modelo para sus empleados de
oficina debido a la retroalimen-
tación negativa.

Por otro lado, algunos secto-
res han visto resultados positi-

vos. En 2022, varias empresas
del Reino Unido participaron en
un ensayo de seis meses donde
los trabajadores recibieron suel-
dos completos por trabajar
menos horas. La consultora
ambiental Tyler Grange adoptó
este patrón laboral, y su director
general, Simon Ursell, dijo a
BBC que “el primer mes del
ensayo fue ‘un poco como una
montaña rusa’”, pero finalmente
la jornada reducida aumentó la
felicidad del personal y atrajo
más solicitantes.

Desde una perspectiva
empresarial, Matthew Percival,

director de Future of Work en la
Confederación de la Industria
Británica (CBI), comentó a
Ireland Live que “los arreglos
de trabajo flexible dependen del

trabajo”, y que podría ser com-
plicado para algunas empresas
satisfacer las demandas del
cliente si muchos trabajadores
optan por la misma flexibilidad. 

Buscan semanas laborales de cuatro días en RU

Ya se han hecho ejercicios y hay posturas diversas.

Entre los latinos hay gran preocupación
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Recupera el PRI las diputaciones
locales que se le habían quitado

Pugna Samuel por lograr
acuerdos por el bien de NL

Mantiene Nuevo León calificación ‘sostenible’ de
su deuda por quinto trimestre consecutivo

Lo hizo a unas horas de instalarse la LXXVII Legislatura del Congreso local.

Cierran empleados del PJF semana con protesta
Lo hicieron ante la Junta de Gobierno del Instituto de Movilidad.

Alberto Medina Espinosa.

Poniendo fin a las controversias y

polémicas sobre la integración del Congreso

Local y donde habrían de quitar curules de

representación popular al PRIPANPRD, la

Sala Superior del TRIFE  Ciudad de Mex-

ico, determinó que no habría modificación

de quienes ya ganaron y fueron designados

Diputados Locales Electos.

Así es que por unanimidad se dejó en

claro que entrarían en el Congreso Local 24

mujeres  como diputadas  y 18 hombres

como diputados.

Es así que la Sala Superior del TRIFE

CdMx desechó lo mandado  por la  de Sala

Regional TRIFE Monterrey,   regresando al

PRI las dos curules que le habrían quitado.

Además de ello los magistrados hicieron

presición que en todo  caso de repre-

sentación proporcional al igual que en la

equidad y paridad, existe un piso parejo y

no un techo, y no se puede quitar curules a

mujeres para nombrar hombres en estos car-

gos.

La Sala Superior "le hizo la tarea" a la

Sala Regional del TRIFE pese a que está se-

mana habrían determinado modificar las cu-

rules entrantes en representación

proporcional.

De hecho esta semana por mayoría de

votos, la Sala Regional Monterrey modificó

la configuración del Congreso local en las

diputaciones de representación propor-

cional, con lo cual, Movimiento Ciudadano

se conviertía en la primera fuerza y el PAN

pasaba  a ser la segunda fuerza, cosa que ya

no seria así. 

Lo anterior, luego de que los magistra-

dos de la Sala Regional del TRIFE  habrían

quitado dos curules al PRI, una a

Movimiento Ciudadano y otra a

MORENA, pero desde México desecharon

este actuar.

Los Magistrados de la Sala Superior del

TRIFE determinaron que el Tribunal Estatal

Electoral (TEE) de Nuevo León como el In-

stituto Estatal Electoral y de Participación

Ciudadana (IEEPCNL) habrían contabi-

lizado bien y aplicamos asignaciones firmes

en representación proporcional y no habría

necesidad de aplicar nuevos criterios legales

en el tema. 

Con ello si entraría Heriberto Treviño

Cantú como diputado local del PRI en rep-

resentación proporcional y no entraría Al-

fonso Robledo Leal quien habría de entrar

como Diputado Local en representación

proporcional por Movimiento Ciudadano

(MC).

.

La Sala Superior desechó lo dictado por la Sala Regional.

Consuelo López

A unas horas de instalarse la LXXVII

Legislatura del Congreso Local; el Gob-

ernador Samuel García Sepúlveda pugnó

ayer por lograr acuerdos en beneficio de

Nuevo León.

El mandatario estatal mantuvo una

confronta por casi dos años con la legis-

latura saliente, integrada en su mayoría

por diputados del PRI y del PAN que ini-

ciaron dos juicios políticos en su contra.

En historias de Instagram, el emecista

resaltó que está por cumplir sus primeros

tres años de gobierno y los tres restantes

serán los mejores con un nuevo Fiscal y

un Congreso  “aliado”.

"Ya vamos a cumplir tres años, el 4 de

octubre, en un mes, mañana llega un

nuevo Congreso, viene nuevo Fiscal, y

espero que vengan acuerdos para un

nuevo Nuevo León, y que vengan los tres

mejores años de Nuevo León", expuso.

Inclusive, compartió a sus seguidores

una encuesta sobre si consideran que

vienen los tres mejores años de su gob-

ierno.

Al circular por la Avenida Constitu-

ción, el Ejecutivo Estatal también

agradeció a las constructoras por recon-

struir y aperturar en tiempo récord los

carriles expréss del Par Vial Morones

Prieto-Constitución.

Asimismo, mostró el avance en la

construcción de la Línea 4 del Metro,

cuyos trabajos se intensificaron durante

el cierre de los carriles afectados por

el paso de la tormenta tropical “Al-

berto”.

“Tráfico muy fluido, primer sem-

ana de clases y  todo un éxito, los ex-

préss de Constitución y Morones

libres con mucho flujo”, resaltó.

“Lo del Metro turbo, ya se ve muy

avanzado la Línea 4 y Línea 6".

Consuelo López González 

Por quinto trimestre consecutivo,

el Gobierno de Nuevo León mantuvo

la calificación “Sostenible” de su

deuda.

Según el reporte del Sistema de

Alertas de la Secretaria de Hacienda

y Crédito Público, el Estado se en-

cuentra en semáforo verde.

La Secretaría de Finanzas y Tesor-

ería General del Estado, encabezada

por Carlos Garza Ibarra, detalló que

al cierre del segundo trimestre la

deuda asciende al 89.2 por ciento de

sus Ingresos de Libre Disposición

(ILD).

Dicha cifra representa una reduc-

ción de 1.7 por ciento en relación con

el trimestre anterior, y hasta 51 pun-

tos porcentuales que la adminis-

tración anterior.

“Al cerrar el segundo trimestre del

año, la deuda del Gobierno de Nuevo

León mantiene la calificación de

“Sostenible” en el Sistema de Alertas

de la Secretaría de Hacienda y

Crédito Público. Nuevo León obtuvo

esa calificación desde el segundo

trimestre de 2022”, informó el área.

“La deuda del Gobierno de Nuevo

León en el segundo trimestre de 2024

equivale al 89.2 por ciento de sus In-

gresos de Libre Disposición (ILD). Al

cierre del primer trimestre de 2024,

este porcentaje fue de 90.9 por

ciento”.

Es de destacar que en el indicador

de Servicio de la Deuda más las

Obligaciones es de 11.0 por ciento de

los ILD, en tanto que las Obligaciones

de Corto Plazo son el equivalente al

4.8 por ciento de los Ingresos Totales.

En 2015 la deuda se mantenía “En

Observación” por el Sistema de Aler-

tas del SCHP, al representar un 140.2

por ciento de los Ingresos de Libre

Disposición.

Según el Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se encuentra en semáforo verde

César López

Pese a que la actual tarifa en efectivo

asciende a 15 pesos en la mayoría de las

unidades, la Asociación de Transporte

Público de Nuevo León pidió a la Junta

de Gobierno del Instituto de Movilidad

y Accesibilidad un incremento urgente

en las tarifas del transporte público.

En sesión ordinaria del organismo,

encabezada por Hernán Villarreal, Sec-

retario de Movilidad y Planeación Ur-

bana; los transportistas señalaron que un

ajuste tarifario es la única opción para

brindar el servicio que requieren los

usuarios.

Ante ello, el funcionario estatal ofre-

ció realizar un análisis para “reclasi-

ficar” las rutas que aún cobran 12 pesos

y se conviertan en Rutas Expréss con un

costo por pasaje de 15 pesos.

“Las rutas actuales que antes tenían

un recorrido de una hora ahora lo tienen

de dos horas y a lo mejor equivalen a lo

que son las rutas exprés, y esas rutas

tienen un nivel tarifario diferente", ex-

puso.

"Esto pudiera ayudar a las empresas

del sistema tradicional a poder echar a

andar todas sus unidades que están en

talleres y que ciertamente ayudarían

mucho a desfogar la movilidad".

Las Rutas MuevoLeón no entrarían

en esta reclasificación que será anal-

izada por el Instituto de Movilidad y Ac-

cesibilidad Nuevo León.

Mediante una carta a la que se le dio

lectura en la sesión celebrada en Palacio

de Gobierno, la Asociación del Trans-

porte Público atribuyó la falta de

unidades, filas y largos tiempos de es-

pera al rezago en las tarifas.

“El problema de la sensible disminu-

ción de la flota de transporte del servicio

tradicional obedece a los recursos esca-

sos que tenemos para la renovación de

autobuses y para darle mantenimiento a

los mismos”, refiere el escrito.

Pide Asociación de Transporte Público
un incremento urgente en las tarifas 

Alberto Medina Espinosa

Este viernes empleados del Poder Judi-

cial Federal (PJF) cerraron la semana con

protestas en rechazo a la reforman que está

en puerta, cual busca la democratización

en la selección de Jueces y Magistrados.

Es así que como un día sí y otro tam-

bién, salieron a las calles principales de la

capital del Estado a  alzar la voz, mientras

los Tribunales siguen en huelga de trabajo

y cerrados.

Por lo que ayer viernes el personal del

Poder Judicial Federal invitaron a los tra-

bajadores de los juzgados estatales a unirse

a las manifestaciones en contra de la re-

forma que pretende que los jueces y mag-

istrados sean electos mediante el voto

popular.

En este tema Marisol Sada Zapata, Sec-

retaria del Tribunal Proyectista de Senten-

cias, declaró que es de gran relevancia la

participación estatal, ya que de aprobarse la

reforma judicial, también se verán afecta-

dos.

"Fuimos al Poder Judicial del Estado

para pedirles su solidaridad y también que

se unan a nuestra protesta en contra de la

reforma judicial que eventualmente ellos

también se van a ver afectados".

"Está reforma no nada más va a im-

pactar al Poder Judicial de la Federación,

sino que también contempla esos mismos

efectos los tenga al interior de los poderes

judiciales locales. Entonces fuimos a so-

licitar su apoyo y que se unan también".

Dicho ello los quejosos  estuvieron

en las calles desde las 9:30 horas de

ayer en la Plaza Zaragoza y caminaron

hacia las instalaciones del Poder Judi-

cial de Estado ubicado sobre el Marco

Plaza.

Ahí empleados del Poder Judicial

del Estado atendió a los manifestantes

y refrendó su apoyo en contra de la re-

forma judicial propuesta por el presi-

dente Andrés Manuel López Obrador.

Marisol Sada informó:

"Pues si no recibieron, salieron per-

sonal de ahí del tribunal superior, uno

de los abogados nos dio unas palabras

en el sentido de que ellos comprenden

que la reforma también va a permear

hacia ellos y que conocen el impacto

de la misma y nos felicitan por la

fuerza que ha tomado nuestro

movimiento".

Tras permanecer por más de tres

horas afuera de las instalaciones, los

manifestantes se retiraron del lugar

pasadas  de la 12:30 horas.Toda la semana los empleados se la pasaron protestado en diferentes puntos

La Sala Superior del TRIFE determinó que no habría modificación de
quienes ya ganaron y fueron designados legisladores locales electos



Ya salió el peine. Ante la ola de quejas y
deficiencias en el servicio camionero pese
al esfuerzo de las autoridades estatales, los
transportistas ya asomaron la cabeza.

Y, ante su reaparición los dueños de las
rutas exigen mejorar tarifas, petición que
ahora se reporta ante la queja continua de
pocas unidades en circulación y tardanza.

Por lo que ya hay quienes dicen y asegu-
ran que todo tiene lógica, si se toma en
cuenta que los transportistas aplicaron la
demora para presionar sobre el incremento.

Pero como no nos gusta el chisme hasta
ahí la dejamos, sobre todo cuando las auto-
ridades advierten que ya están enterados y
analizarán el tema.

Las declaraciones de Félix Arratia a los
cuatro vientos sobre la situación de quiebra
del municipio de Juárez le pone los pelos
de punta a cualquiera.

Sobre todo, ante los compromisos de
corto plazo, que el propio alcalde electo de
la ciudad de los tamales, tendría para el
pago de los aguinaldos.

Amén de destacar en sus redes sociales, la
falta de transparencia en los trabajos de
transición y de que Arratia recibirá la admi-
nistración sin recursos.

Por lo que aparejado a ello, trabajadores
municipales se estarían organizando para
exigir dicho pago al alcalde en funciones
Paco Treviño.

Quién sabe si la ex activista, Rocío
Montalvo apueste a la memoria corta de las
personas, que ahora anda con nuevas pro-
mesas en su calidad de legisladora emecis-
ta.

Lo anterior, porque no hace mucho cuan-
do ''defendía'' a los usuarios del transporte
Montalvo tenía reclamos muy puntuales
para encabezar la causa de los quejosos.

Sin embargo, al poco tiempo las autorida-
des estatales le llegaron al precio, por lo
que dio el chapulinazo como funcionaria
estatal y luego como candidata.

Por lo que ahora al reaparecer, con un
nuevo look, vuelve a desempolvar algunas
propuestas como ex activista, por lo que
habrá que ver si no se le olvidan.

No le extrañe si este día le llueven las flo-
res a la ex titular del IEM, Laura Paula
López, quien este día estará de manteles
largos por su cumpleaños  .

Y, aunque desde ayer tarde le llegaron
felicitaciones adelantadas, a la futura
secretaria del Ayuntamiento de Guadalupe,
hoy lo celebra en grande.

En el área médica de la UANL y desde
muy temprano se le vio al Rector, Santos
Guzmán López y al director del Hospital
Universitario, Óscar Vidal, inaugurando
una nueva sala de Infectología.

Además, lo que causó mucha alegría a los
trabajadores universitarios es que le dio su
“zarpazo de tigre” al área de “pensionis-
tas”, que es donde internan a los empleados
de la UANL.

Se trata de una sala a todo lujo, como en
los mejores hospitales privados y de paso
inauguró en el frontispicio del HU un
panorámico reloj que será testigo de los
nuevos tiempos de ese oasis de salud.

Hablando de universitarios, esta semana
que termina fue agasajado por su cumple-
años, el ex dirigente sindical del STUANL
Amel Elizondo, quien continúa aportando
su tiempo y su experiencia en algunos
ramos que le dan servicio a los trabajadores
sindicalizados de la UANL. La reunión se
la organizó el actual dirigente sindical,  el
Biólogo Rafael Garza Ibarra, con quien
lleva una excelente amistad, según nos
cuentan sus allegados.   

Sábado 31 de agosto de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la Asociación de Transporte Público de NL
pidió a la Junta de Gobierno del Instituto de

Movilidad  un incremento urgente en las tarifas


"Mañana llega un nuevo Congreso, viene

nuevo Fiscal, y espero que vengan acuerdos
para un nuevo Nuevo León”

Que  por quinto trimestre consecutivo,
el Gobierno de Nuevo León mantuvo la
calificación “sostenible” de su deuda

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González.

Al calificarla como una prob-
lemática de atención primordial;
el Gobierno de Nuevo León traba-
ja en el combate de las adicciones
y el consumo de sustancias tóxi-
cas.

A través de la Secretaria de
Salud en el Estado, con la partici-
pación de autoridades federales y
municipales, se busca rescatar a
los jóvenes de este tipo de con-
ductas nocivas y brindarles opor-
tunidades de estudio y desarrollo.

Alma Rosa Marroquín
Escamilla, titular del área, indicó
que las estrategias de prevención
y tratamiento a la dependencia a
algún tipo de droga, son parte de
la agenda que la Secretaría de
Salud atiende mediante el
Consejo Estatal contra las
Adicciones (CECA NL).

En sesión ordinaria de este
Consejo, los integrantes revisaron
avances y retos en el establec-
imiento de estrategias coordinadas
más efectivas. 

“Desde los diferentes sectores
podemos vincularnos para que
este esfuerzo que se está realizan-
do pueda ser mucho más coordi-
nado y tenga un impacto superior
en la población”, resaltó
Marroquín Escamilla.

“Todos coincidimos en que es
una de las problemáticas más
importantes si consideramos el
estado de bienestar físico emo-
cional y social como la definición
de salud, las adicciones son un
problema de salud pública impor-
tante, esa dimensión le debemos
de dar”. 

Por ello y para reforzar las
acciones en torno a esta prob-
lemática de salud, refirió, apro-
baron  integración de la Secretaría
de Igualdad e Inclusión como
nuevo integrante del Consejo.

Su titular, Martha Herrera
González, fungirá como vocal del
organismo.

“Somos corresponsables de
aportar ese granito de arena en
mejorar estos ambientes o cómo
podemos impactar en las comu-
nidades para para que los entornos
sean saludables, cómo cambiar la
cultura de la población y cómo
podemos llegar desde el fondo a
transformar a una sociedad, ese es
el gran reto, y es el gran compro-
miso de que Nuevo León se con-
vierta en el mejor lugar para
nacer, crecer, educarse, y vivir, y
creo que todos tenemos mucho
que aportar”, aseveró Marroquín

Escamilla. 
La supervisión a establec-

imientos que brindan tratamiento,
estudios y análisis sobre el con-
sumo de drogas como la marihua-
na, fueron parte de los puntos a
abordar.

Asimismo, revisaron las activi-
dades realizadas para el fomento y
prevención de adicciones a dro-
gas, alcohol, tabaco, juego y dis-
positivos digitales, y estudios y
análisis de la legislación del con-
sumo.

Previene NL conductas

antisociales y delictivas 

En un acción adicional,  la
Secretaría de Igualdad e Inclusión
previene conductas antisociales o
delictivas en su red de Centros de
Atención Integral para
Adolescentes.

Denominados Caipas, ofrecen a
los jóvenes una alternativa para
armar  un proyecto de vida en el
que puedan desarrollarse plena-
mente.

Martha Herrera González,
Secretaría de Igualdad e Inclusión
en el Estado, destacó la importan-
cia de prevenir que, por circun-
stancias adversas, tomen una
decisión incorrecta y se sumen a
las filas de la delincuencia..

“Lo que queremos a través de
CAIPAS, estos Centros de
Atención Integral para
Adolescentes, es apoyarlos de
manera multidisciplinaria”, expu-
so.

“En estos Centros que ustedes
participan los estamos apoyando
de diferentes formas y eso es lo
que queremos, estar cerca de ust-
edes, de las familias para poder
todos lograr esta gran aspiración
que tenemos de que Nuevo León
sea el mejor lugar para vivir”.

Están dirigidos a  adolescentes
mayores de 12 años y menores de
18 años, que incurran en una falta
administrativa o están sujetos a
una investigación o procedimiento
judicial que no amerita su pri-
vación de la libertad en un centro
penitenciario.

Lo anterior a fin de evitar la
repetición de su conducta delicti-
va. 

Tras su paso por los CAIPAS,
dijo, todos han podido reinsertarse
en la vida escolar o bien integrarse
al mundo laboral.

Psicoterapia individual o gru-
pal, mentorías; inserción educati-
va para su continuidad formativa
y de oficios; orientación voca-
cional, servicios comunitarios,
talleres socioculturales y
deportivos, taller de prevención
de riesgos en redes sociales; son
algunos de los servicios que se
ofrecen.

Además de valoración médica,
psicológica, psiquiátrica y social;
prevención de adicciones, talleres
para habilidades parentales, ori-
entación familiar, taller de equidad
de genero, taller de cultura de la
legalidad, asesoría legal, encuentro
intergeneracional, jornada de inte-

gración familiar por la paz.
Inclusive el seguimiento de casos

a través de las visitas domiciliarias.
“La atención terapéutica se

extiende a los padres de familia e
integrantes del núcleo familiar”.

“En este proceso se tiene el
acompañamiento de los padres de
familia o tutores, se trabaja con ellos
y se les imparte un taller de padres
por lo menos una vez al mes para
que tengan las herramientas nece-
sarias para saber cómo tratar ciertas
circunstancias que enfrentan los
jóvenes”.

Estado y municipios trabajan de
la mano con la organización de la
sociedad civil, Supera.

Participan también las
Secretarías de Educación, Salud,
Economía y Trabajo, así como por el
Instituto para la Cultura Física de
Nuevo León, el Instituto de la
Juventud, DIF Nuevo León,  Casa
MI Ángel, Vida y Familia, y Centros
de Integración Juvenil.

Los espacios se encuentran ubi-
cados en los municipios de  Allende,
Apodaca, Cadereyta, El Carmen,
Escobedo, García, Guadalupe,
Juárez, Montemorelos, Monterrey,
Pesquería, San Nicolás, Santa
Catarina y San Pedro.

Para mayor información, visitar
la Subsecretaría de Prevención y
Seguridad Humana en Modesto
Arreola 1014 oriente, entre Platón
Sánchez y Diego de Montemayor,
al centro de Monterrey, o bien lla-
mar al teléfono 8120332000.

Trabaja NL en el combate de las adicciones
y el consumo de sustancias tóxicas

Por medio de la Secretaría de Salud en el Estado, con la participación de autoridades federales y munici-
pales, se busca rescatar a los jóvenes de este tipo de conductas nocivas.

Esa problematica es calificada como una de las prioridades de las autoridades de Nuevo León.



El Sistema de Transporte

Colectivo Metrorrey suspendió ayer

su servicio de TransMetro en la

Estación Talleres por inundación.

Las intensas lluvias registradas

en Monterrey y su área metropoli-

tana provocaron que en cuestión de

minutos las calles se convirtieran en

ríos.

Sorprendidos por el escenario,

los usuarios se quedaron varados en

el andén al término de su viaje en la

Línea 1 del Metro.

En el lugar, el nivel del agua

sobrepasaba las llantas de las

unidades de TransMetro,

Inclusive, imágenes mostraron la

introducción de agua en camiones

del trasporte público en movimien-

to.

Según el reporte preliminar de

Protección Civil Nuevo León, se

realizaron cierres en los cruces de

Fidel Velázquez y Copan; Fidel

Velázquez y Luis M. Farías; y

Manuel Belgrano y Entre Ríos, en el

municipio de Monterrey.

Adicionalmente se atendieron 5

casos de vehículos varados, la may-

oría en la zona poniente.

Hasta el último corte no se

reportaban personas lesionadas ni

pérdidas materiales.

Es de destacar que el servicio de

TransMetro se reanudó una vez que

bajó la corriente.

Ante la crisis que se vive en

materia de movilidad y transporte

público, se han generado afecta-

ciones a los usuarios que habitan

en el municipio de Ciénega de

Flores, ya que sus trayectos son

de hasta cuatro horas.

La diputada electa del partido

Verde en el Congreso del Estado,

Claudia Chapa Marmolejo

destacó que además el municipio

cuenta solo con tres rutas para

miles de habitantes que buscan

diariamente viajar a algún punto

del área metropolitana.

Chapa Marmolejo hizo un lla-

mado para que se tenga un mayor

número de unidades y además se

realice una mayor inversión en

infraestructura.

“Estamos presentado un

exhorto dirigido al Gobierno del

Estado, ya que como saben son

insuficientes las rutas hacia

Ciénega de Flores, hay la ruta

especialmente de Expres, Portal

de Salinas, Clinica 6  que ha

tenido insuficientes camiones y

la ciudadanía está tardando

aproximadamente más de 3

horas en trasladarse a sus hoga-

res”, comentó.

Según el último censo real-

izado por el INEGI, en el año

2020, la población en Ciénega

de Flores fue de 68 mil 747

habitantes, con un crecimiento

de un 180 por ciento en com-

paración del año 2010.

Cabe destacar, que Ciénega

de Flores es considerada como

de ultra crecimiento en donde

ante la instalación de industrias,

va en aumento la población.

(ATT)

Desesperados porque no ven

avances en investigaciones de

sus familiares y amigos despare-

cidos en tierras de Nuevo León,

decenas de integrantes del Grupo

Renacer tomaron la Fiscalía

Estatal para demandar justicia.

Así es que los integrantes de

Renacer, fundación que ya lleva

dos años pugnando por avances

en investigaciones, comentó que

han logrado la unión de familias

para demandar resolver situa-

ciones de desaparecidos.

Por ello ayer viernes deman-

dan a FGJENL atención en sus

casos, pues hay más de 6 mil

desaparecidos en la entidad y

sólo hay seis fiscales y pocos

agentes del ministerio público

para investigar casos.

Además de que ellos como

organización tienen registrados

67 desaparecidos en dos años, lo

cual significa que hay 67 familias

buscando a un familiar cercano

sin que la autoridad de una

noción de lo que pasó.

Elva Rivas, vocera del

Colectivo, dijo que desde el año

2007 trabajan en nutrir sus

demandas, pero ninguna autori-

dad reporta algún avance.

"Día tras día hay muchas

desapariciones……Hay avances

muy mínimos. Tuvimos mesas de

trabajo desde el mes de octubre

del año pasado. En esas mesas de

trabajo se entregó una minuta,

que quedó solo como minuta,

pero no se le ha dado seguimien-

to como debe ser".

Además de estos se ha queja-

do que la mayor parte de los

desaparecidos son habitantes de

la entidad y desaparecieron prin-

cipalmente en municipios como

Ciénega de Flores, Salinas

Victoria y Zuazua

Por ello los integrantes del

Colectivo Renacer protestaron

ante el personal de la fiscalía

Especializada en Personas

Desaparecidas y dejaron en claro

que las exigencias seguirían.

(AME)

Se inunda Estación Talleres del Metro y suspenden servicio del TransMetro

Las unidades quedaron varadas en la inundación

Piden solución a la crisis de transporte de Ciénega de Flores
La diputada electa del Partido Verde, Claudia Chpa, hizo la petición.

Toman familiares de desaparecidos la Fiscalía Estatal

Se manifestaron energicamente ante la falta de soluciones

sábado 31 de agosto de 2024

El Alcalde Electo de Juárez,

Félix Arratia anunció este viernes

que recibiría la gestión sin dinero

y para diciembre más de  2 mil

empleados podrían no recibir

aguinaldo.

El edil cenecista entrante rev-

eló que la gestión del priísta

Francisco Treviño Cantú no

proyectó un buen cierre de año fis-

cal y teme el no pago a los

empleados a finales de este 2024.

Félix Arratia, Alcalde electo de

Juárez, subrayó que Francisco

Treviño Cantú los deja sin dinero.

"No  hay dinero para aguinal-

dos, no hay nada de

Transparencia y vamos a checar

contratos convenios y conce-

siones".

"Lamento  esta situación y si

hay algún delito que perseguir se

vería tras la entrega recepción.....

Hay 2 mil 250 empleados al día de

hoy sin aguinaldo en Juárez".

Este lo reveló el emecista tras

asegurar que ya invitó a Américo

Garza Salinas a su gestión y este

sería su Secretario del

Ayuntamiento, por lo que  el resto

de nombramientos serían dados a

conocer hasta después.

Félix Arratia declaró que le

preocupan las finanzas a corto

plazo que deja la actual adminis-

tración a cargo del priista

Francisco Treviño, pues no se

cuenta con recursos para pagar

aguinaldos a los funcionarios

públicos del ayuntamiento.

Durante un evento de la diputa-

da electo Rocío Montalvo en

Monterrey, Arratia mencionó que

al momento no se cuenta con sufi-

ciencia de recursos para pagar

aguinaldos a los funcionarios

municipales.

“Lo que nos preocupa un poco

es, prácticamente nos están dejan-

do un municipio sin recursos

sobre todo en el corto plazo, hay

una preocupación importante en el

equipo y lo estamos analizan-

do por el tema del pago de los

aguinaldos, no existen las pro-

visiones determinadas para

pagar esta prestación.”

Arratia también se mostró

preocupado por el tema de la

transparencia.

Ventila Félix Arratia que recibirá gestión sin dinero y que peligran aguinaldos

Félix Arratia.

El Municipio de San Nicolás

llevó el programa "Salud en tu

casa" a la colonia Mujeres

Ilustres.

Desde las 09:00 horas, elemen-

tos de salud y funcionarios de

todas las secretarías, atendieron a

los nicolaítas en la plaza pública

ubicada en Gertrudis Bocanegra

#211, entre Vallarta y Sendero,

logrando acercar más de 200 ser-

vicios públicos municipales a los

ciudadanos.

La brigada de salud, contó con

toma de glucosa y consulta médi-

ca, de podología, nutrición, dental,

vacunas de la cartilla niño sano,

así como vacunación antirrábica,

desparasitación, tratamiento para

pulgas y garrapatas para el cuida-

do de los michis y lomitos del

hogar.

Para quienes por diversas cir-

cunstancias no podían o no esta-

ban enterados de la brigada, médi-

cos de la Dirección de Salud de

San Nicolás y el alcalde Daniel

Carrillo Martínez, acudieron a sus

hogares para saber sobre su estado

de salud y de ser necesario

brindarles la atención necesaria.

Además, los servidores

públicos les compartieron una

serie de recomendaciones para

mantenerse sanos y evitar enfer-

medades durante esta tempora-

da.

Las brigadas de salud se real-

izan de forma constante en el

municipio de San Nicolás, por

lo que se recomienda seguir las

redes sociales de éste, en caso

de emergencias pueden comuni-

carse al 81 8158 1330. (CLR)

LLeva SN el programa ‘Salud en tu casa’  a colonia Mujeres Ilustres

En busca de prevenir des-

bordes e inundaciones, el

Presidente Municipal de

Santiago, David de la Peña

Marroquín, supervisó el oper-

ativo de desazolve que real-

izan la Secretaría de Servicios

Públicos y Protección Civil

en canales y drenajes plu-

viales, ante los pronósticos de

lluvias para los próximos días

en toda la región. 

El alcalde de Santiago

informó que los trabajos ini-

ciaron en un canal pluvial de

la Comunidad de Los Fierros,

y se extenderán a todas las

zonas del municipio donde se

requiera liberar las caídas de

agua de lluvia, limpiar rejillas

o retirar maleza de los

desagües.  

“Estamos haciendo

desazolves en canalizaciones

y drenajes pluviales, porque

se pronostican lluvias la próx-

ima semana, y estamos traba-

jando en las distintas áreas

para mantener nuestros plu-

viales en buen estado y no

sufrir inundaciones”, explicó.

“Es importante que tam-

bién nos ayude la comunidad

a no tirar basura, y no obstru-

ir los pluviales, para que

pueda fluir el agua y podamos

mantener nuestro municipio

en orden y seguro”, añadió.

De la Peña Marroquín

destacó que pidió a los habi-

tantes reportar cualquier

obstrucción pluvial a través

de Santi, vía WhatsApp,

directamente a Servicios

Públicos, al teléfono 81-2285-

2582, o a Protección Civil

Santiago, al teléfono 81-

2285-1112.(ATT)

Supervisa alcalde de Santiago operativo de desazolve

David de la Peña hizo un recorrido por la zona

Llevaron todo tipo de servicios a los habitantes del sector

El Municipio de Escobedo

reforzó los operativos de vacu-

nación y desparasitación para

gatos y perros, esto con el obje-

tivo de controlar plagas y evitar

la propagación de enfer-

medades. 

A través de la Dirección de

Protección y Bienestar Animal

se lleva a las colonias el progra-

ma “Huellas que transforman”

donde a animales de compañía

se les aplica medicamento y

vacunas para prevenir y contro-

lar la infestación de ectoparási-

tos.

Personal de dicha dependen-

cia brinda a las mascotas una

pastilla desparasitaria y se le

coloca en el lomo medicamento

que los protege de plagas como

garrapatas y pulgas, además se

les aplica la vacuna antirrábica. 

Este programa ha llegado a

las  colonias como San Marcos,

Villas de San Francisco y

Privadas de Camino Real II en

donde se atendido cerca de mil

mascotas, entre perros y gatos. 

Cabe mencionar que, en

próximos días se llevará esta

brigada a otros puntos de la

Ciudad, para más información la

ciudadanía puede visitar las

redes sociales del Gobierno de

Escobedo donde se anunciará

los próximos eventos.

En las instalaciones de la

Dirección de Protección y

Bienestar Animal de Escobedo

que está ubicada en Margaritas

221, Colonia Los Olivos II se

brindan también servicios de

vacunación a bajo costo. 

Con estas acciones, el

Gobierno Municipal busca

fomentar el cuidado respons-

able de las mascotas y a la par

proteger la salud pública al

reducir el riesgo de enfer-

medades transmitidas por

parásitos.(CLR)También se brindo el servicio de la desparasitación.

Refuerza Escobedo operativos de vacunación de gatos y perros
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Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

El conductor de un vehículo fue eje-
cutado a balazos por delincuentes
quienes le dispararon desde un auto, en
Apodaca.

El ataque a balazos fue reportado a
las 17:30 horas sobre la Carretera al
Autódromo casi en su cruce con la
Carretera a Laredo.

De manera inmediata acudó perso-
nal de Protección Civil del mencionado
municipio, ya que por medio del 911
fueron avisados del herido por proyec-
til de arma de fuego.

Los paramédicos atendieron al mas-
culino que no fue identificado en el
lugar, quien debido a las lesiones, ya no
contaba con signos vitales.

Hasta el momento el masculino no
había sido identificado era de 35 a 40
años de edad, mismo que presentaba
heridas por arma de fuego en la cabeza
y tórax.

De acuerdo con la fuente el hombre
vestía pantalón de mezclilla azul, y
playera en color beige.

El ahora occiso conducía un vehícu-
lo Jetta color gris oscuro y se desplaza-
ba hacía el poniente para poder llegar a
la Carretera a Laredo.

Fue en esos momentos en que los
sicarios que iban a bordo de un
automóvil, le dieron alcance para
agredirlo a balazos.

Tras ser herido de muerte el tripu-
lante del auto en color gris, perdió el
control del volante y quedó entre la
maleza.

Agentes ministeriales y policías de
Apodaca, acudieron al lugar de los
hechos, iniciando con las investiga-
ciones del caso.

Por su parte, un grupo de peritos de
la Fiscalía General de Justicia llegaron

a la escena del crimen, señalando que
el auto presentaba al menos cinco
impactos de arma de fuego.

OTRO EJECUTADO
De un solo tiro en la cabeza, un

hombre fue ejecutado la madrugada de
ayer, en el estacionamiento de una
plaza comercial ubicada en la Colonia
Residencial Puerta de Hierro.

Al parecer los autores materiales del
crimen se citaron con la víctima y
luego lo sorprendieron disparándole en

la zona frontal.
Los hechos se registraron en el

sótano de la plaza Kune ubicada en el
cruce de las Avenidas Puerta de Hierro
y Lincoln.

Hasta el momento el ahora occiso no
ha sido identificado, siendo una per-
sona de complexión robusta, piel more-
na y cabello corto.

En ese momento, esta persona vestía
short negro y playera verde militar,
además de tenis blancos.

Los guardias de la plaza comercial,
mencionaron que escucharon una det-

onación de arma de fuego.
Indicaron que realizaron un recorri-

do en las instalaciones, pues ya estaba
casi todo solo, por ser ya las 2:00 horas
de la madrugada.

Tras revisar, encontraron al ahora
occiso tendido boca abajo en el piso del
estacionamiento y con una herida de
bala en la cabeza.

Los trabajadores hicieron el reporte
a las autoridades y minutos más tarde la
zona fue acordonada por elementos de
la Policía de Monterrey, quienes inicia-
ron las investigaciones del caso.

La víctima mortal no fue identificada en el lugar. 

Sergio Luis Castillo

Tres elementos de Fuerza Civil ter-
minaron con lesiones de consideración,
al chocar su patrulla cuando participa-
ban en un enfrentamiento contra hom-
bres armados, en el municipio de
Vallecillo.

Los hechos causaron un fuerte
despliegue policiaco en busca de los
agresores, antes de que escaparan a
Tamaulipas.

Las persecuciones se reportaron a
las 10:00 horas de este viernes, en un
camino de terracería de la localidad.

Se indicó que los pistoleros viajaban
en dos camionetas blindadas y un
automóvil con placas de Tamaulipas.

Al marcarles el alto, los sujetos
comenzaron accionar sus armas de alto
poder contra los policías estatales.

Debido al ataque, los tres elementos
de Fuerza Civil iniciaron una persecu-
ción en la carretera Vallecillo-Palo
Alto, en la comunidad San Carlos, en
dicha localidad.

Desafortunadamente en el trayecto
terminaron chocando contra un talud
de tierra y se volcaron.

Los oficiales fueron trasladados a
una clínica de Sabinas Hidalgo y de ahí
en helicóptero a un hospital en
Guadalupe.

Al ser reforzado el operativo en
Vallecillo, se logró el aseguramiento de

dos camionetas y equipo táctico.
No se informó si durante la incur-

sión policiaca se logró la detención de
algún sospechoso.

POLICÍA CHOCA EN MOTO
Un elemento de Fuerza Civil Nuevo

León terminó con lesiones graves, al
ser embestido por un automóvil partic-
ular, cuando el uniformado viajaba en
su motocicleta en el municipio de
Guadalupe.

Mencionaron que al momento de los
hechos, el policía estatal se desplazaba
con dirección a su cuartel en Félix U
Gómez.

Protección Civil del Estado, infor-
mó que los hechos se registraron a las
11:00 horas de este viernes, en el cruce
de la autopista Monterrey-Reynosa y la
avenida Maestro Israel Cavazos. 

El motociclista, fue identificado
como Adolfo Antonio Rodríguez, es un
elemento de la Secretaría de Seguridad
Pública del Estado.

Mencionaron que en una de sus
mochilas, llevaba su uniforme de FC y
sus credenciales oficiales.

Mientras que el presunto respons-
able, se desplazaba a bordo de un
vehículo Kia gris, con placas de NL.

El propietario del auto, dijo que al
bajar la curva de la autopista a exceso
de velocidad no alcanzó a ver al moto-
ciclista y lo impactó.

Sergio Luis Castillo

Dos elementos de la Guardia
Nacional terminaron con diversas
lesiones, al chocar su unidad contra un
muro de contención en el municipio de
García.

Explicaron que presuntamente reci-
bieron un cerrón de otro vehículo y
esto hizo que el conductor perdiera el
control del volante.

Los hechos se reportaron la mañana
de ayer en la Avenida Heberto Castillo,
en García.

Los elementos de Guardia Nacional
iban en una patrulla, tipo pick up, en un
recorrido de rutina.

Cuando se desplazaba por la men-
cionada arteria vial a la altura del cam-
bio de vía, presuntamente, un
automóvil particular sin forma acci-
dental invadió su carril de circulación.

Debido a que iba a una velocidad
considerable, el oficial que iba al
volante, terminó descontrolándose.

Esto hizo que chocaran en seco con-
tra el muro de concreto, quedando la
parte frontal de la unidad, totalmente
destrozado.

Personal de Protección Civil de NL
se trasladó al lugar, junto con
paramédicos de PC municipal.

Los brigadistas atendieron a los
afectados, quienes fueron llevados a

una clínica particular, para ser va-
lorizados.

MOTOCICLISTA GRAVE
Un motociclista terminó con

lesiones graves, al ser embestido por
una camioneta, en un tramo carretero
del municipio de Montemorelos.

Debido a la fuerza del impacto el
afectado y su máquina de dos ruedas,
salieron proyectados más de cinco met-
ros sobre unos matorrales.

Los hechos ocasionaron la rápida
movilización de los puestos de socorro,
quienes atendieron al herido.

El fuerte accidente vial, se registró
sobre Carretera Montemorelos-
Rayones a la altura de la Comunidad
La Palma, en dicha localidad.

El lesionado es un joven de unos 25
años, quien no fue identificado.

Mencionaron que este se desplazaba
a bordo de una motocicleta color
negro, que terminó destrozada.

El presunto responsable conducía
una camioneta tipo Ram color rojo, con
placas del estado de Nuevo León.

Debido al impacto, la troca terminó
con el frente dañado.

Al lugar arribaron cuerpos de au-
xilio quienes trasladaron al conductor
de la moto el cual reportan que pre-
sentaba algunas lesiones de consid-
eración.

Erick, de 50 años.

Sergio Luis Castillo

Una jovencita de 18 años estuvo a
punto de morir estrangulada por su
pareja sentimental de 50 años, durante
una riña registrada en el interior de una
vivienda de la Colonia Talleres.

La víctima explicó a las autoridades
que tenía un dolor estomacal y le había
pedido a su concubino que la llevara a
un hospital, pero lo único que recibió
fue una golpiza.

Los hechos se registraron esta
madrugada en una casa ubicada en la
calle Pedro Celestino Negrete y Santos
Degollado, en el mencionado sector.

Siendo identificado el ahora
detenido como Erick H., de 50 años de
edad, quien cuenta con antecedentes
penales, por diversos delitos.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recorrido por
el sector cuando el C4i4 les reportó un
problema en un domicilio, por lo que
se acercaron al lugar.

Cuando llegaron al auxilio, la mujer
de 18 años de edad, ya se encontraba
afuera del domicilio, les solicitó la
detención de su pareja.

La afectada les explicó que le pidió
a Erick., la llevara a un hospital por un
fuerte dolor en el vientre.

Esto molestó al masculino y
empezó a golpearla e incluso la tomó
por el cuello, tratando de estrangularla,
hasta que ella pudo zafarse y salir a
pedir ayuda.

Matan a balazos a conductor en Apodaca

Los sicarios se dieron a la fuga a bordo de un auto.

El accidente ocurrió en el municipio de Vallecillo.

Dos elementos de la Guardia Nacional resultaron heridos.

Termina atrapado luego de choque contra tráiler
Andrés Villalobos Ramírez

La falta de pericia aunado a exceso
de velocidad con que conducía,
provocó que el conductor de un camión
de tres y media toneladas quedara atra-
pado entre los hierros retorcidos, al
chocar contra un tráiler, en Escobedo.

El accidente por alcance fue reporta-
do a las 18:00 horas sobre la calle
Águila Real y la lateral del Anillo
Periférico, en la Colonia Villas de San
Francisco.

Al lugar acudieron elementos de
Protección Civil municipal, estatal y
socorristas de la Cruz Roja.

Los paramédicos al momento de su
arribo, de manera inmediata iniciaron
las labores de rescate, con el operador
del camión de tres y media toneladas.

Utilizando las quijadas de la vida los
brigadistas, lograron sacar al hombre
que se hallaba lesionado, luego del
accidente por alcance.

A bordo de una ambulancia de
UMT, el hombre fue llevado a un hos-
pital de la localidad.

De acuerdo con la información pro-
porcionada, el conductor del camión de
tres y media toneladas se desplazaba a
velocidad inmoderada, por el Anillo
Periférico.

Fue en esos momentos en que perdió
el control de la unidad, estrellándose en
la parte trasera del tráiler.

Personal de Guardia Nacional se
hizo cargo del accidente. 

En otro caso, Elementos de la
policía preventiva de Juárez, lograron
la detención de dos hombres, que trans-
portaban en una camioneta, con reporte
de robo en el sector de Santa Mónica.

Fue por medio de las cámaras de
seguridad, que se pudo detectar la pres-
encia de los sospechosos.

Los ahora detenidos fueron identifi-
cados como Rubén N. de 25 años y
Alejandro Z. de 20 años.

El C4 lanzó una alerta sobre una
camioneta que transportaba una moto-
cicleta con reporte de robo por la colo-
nia Santa Mónica.

De inmediato se estableció un
bloque de búsqueda y una de las
unidades de policía que se encontraba
en el lugar visualizó a los sospechosos.

Los hechos se reportaron esta
madrugada, en la calle San Germán en
su cruce con Camino a las Espinas.

En ese lugar, se ubicó una camione-
ta tipo RAM, en color blanco, la cual
llevaba en la caja dos motocicletas, las
cuales resultaron con reporte der robo
con violencia.

Fue en el municipio de Escobedo.

Choca unidad de 
la GN en García 

Resultan tres policías 
heridos en persecución

Agrede a
su pareja 
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Alberto Cantú.-                               

Las lluvias impidieron que ayer
se realizara el juego seis de la final
de la zona norte entre Sultanes y
Tecolotes de los Dos Laredos, en
juego perteneciente a la Liga
Mexicana de Beisbol, y será este
sábado por la tarde cuando se real-
ice.

Si bien el partido contemplaba

iniciar en punto de las 19:30 horas,
finalmente las fuertes lluvias que
arreciaban en el municipio de San
Nicolás impidieron esta situación.

Los jueces del partido esperaron
hasta hora y media después para
dictaminar que el duelo se tenía que
posponer.

Por todo esto es que el juego seis
entre Sultanes y Tecolotes se
realizará este sábado, a las 17:00

horas.
Aunado a eso, el compromiso se

efectuará en el estadio de beisbol
Monterrey, en la casa de los
'Fantasmas Grises'.

La escuadra regia llegará a este
duelo con una ventaja en la serie de
tres victorias y dos derrotas, motivo
por el cual están a un triunfo de
alcanzar la Serie del Rey. 

Alberto Cantú.-                                 

Fidel Ambriz fue presentado ayer
como refuerzo de Rayados, equipo al
que catalogó de "primer nivel" y al
cual eligió para continuar su carrera
deportiva ya que le motiva jugar con
este club el Mundial de Clubes en
2025.

Ambriz fue presentado en rueda de
prensa y ahí estuvieron José Antonio
Noriega y Héctor Lara que es el presi-
dente y director deportivo de la institu-
ción, en donde expuso sus razones para
salir del León y reforzar al cuadro albi-
azul.

"La gente quiere títulos y nosotros
intentaremos dárselos, veo un equipo
unido y vengo a un equipo que tiene
todo de primer nivel para aprender y
dentro de lo posible o lo que se pueda
ganar campeonatos.

"Los campeonatos de
Concachampions, también vamos a
jugar el Mundial de Clubes y esas
fueron una de las razones que me
hicieron venir a Rayados, el tener unas
bases sólidas y un proyecto ambi-
cioso", expresó.

A su vez, Ambriz, quien portará el
dorsal número cinco en Rayados, men-
cionó que llegar al club regio no es
truncar el sueño que tiene de jugar en
Europa y de hecho dejó claro que
reforzar al cuadro albiazul es también
eso, un sueño cumplido para él.

"Venir a Rayados no significa que se
me trunque el sueño de jugar en
Europa, al contrario, venir a Rayados
es un sueño y un reto de poder cambiar
de equipo y poder venir a una institu-
ción como Rayados", expresó.

Por su parte, Ambriz mencionó que
viene a ganarse un puesto en Rayados
y que no le asusta competir por la titu-
laridad ante Jorge Rodríguez y Oliver
Torres, así como también expresó que
llega a un club albiazul que está lleno
de líderes, lo cual también le caracteri-
za a él como futbolista.

"Podrían decir que vengo a ser
banca del Corcho y de Oliver Torres,
pero yo vengo a competir y  hay
muchos líderes dentro del equipo y yo
también busco aportarle eso a la insti-
tución, hay líderes y vengo aportar mi
granito de arena a este equipo
ganador", expresó.

Alberto Cantú.-                                     
Este viernes ha sido histórico para la

delegación mexicana de los Juegos
Paralímpicos de París 2024. De las
cuatro medallas que se han obtenido
hasta ahora, tres han sido esta jornada,
la última cortesía del ParaTaekwondo.

Con cuatro medallas, la delegación
mexicana en los Paralímpicos está a
una presea más de igualar la marca de
los mexicanos en los Olímpicos en
París 2024.

El Paraatleta mexicano Juan Diego
García logró la medalla de bronce en el
Parataekwondo de los Juegos
Paralímpicos de París. 

Juan Diego venció en la pelea por la
medalla de bronce al paraatleta
Shunsuke Kudo de Japón. 

De hecho, la victoria del mexicano
respecto a su rival asiático terminó
siendo por un marcador de 5-3. 

El combate se realizó en la categoría
de los 70 kilogramos y con ello el con-
nacional se hizo de la tercera medalla
de bronce para México en estos Juegos
Paralímpicos. 

La segunda medalla cayó para
México en los Juegos Paralímpicos de
París y esta fue un bronce con Rosa
Guerrero. 

Rosa Guerrero logró la medalla de
bronce en el lanzamiento de disco F55
del Paraatletismo. 

Con una marca de 25.81 metros, la
connacional se garantizó de la medalla
de bronce

El mexicano Ángel Camacho le dio
al país su tercera medalla en los Juegos
Paralímpicos de París, aunque fue la
segunda de bronce y la también segun-
da en la Paranatación. 

Camacho logró todo esto con la ter-
cera posición en la final de los 100

metros libres con un tiempo de un min-
uto, 22 segundos y 32 segundos. 

A su vez, ese tiempo es un récord de
América Latina en esta prueba de la
Paranatación y de paso es la tercera
presea del país en estos Paralímpicos. 

Con apenas 19 años de edad, Ángel
Camacho ya es un dos veces medallista

paralímpico ya que en Tokio 2021 de
igual manera tuvo éxito con otro
bronce en esa misma prueba, en los 100
metros libres. 

El connacional únicamente fue
superado en la final paralímpica por el
israelí Ami Omer Dadaon y el japonés
Takayuki Suzuki.

Alberto Cantú .-                                
Los Rayados buscarán vencer esta

noche al Toluca en el debut en casa de
Martín Demichelis como entrenador, lo
que de ocurrir les mantendría en la
pelea por la cima del Torneo Apertura
2024, con la oportunidad de incluso
tomar ese puesto. 

En punto de las 19:00 horas y desde
el estadio BBVA, los Rayados
enfrentarán en la jornada seis del
campeonato mexicano al conjunto
mexiquense. 

El cuadro albiazul llega a este duelo
ante Toluca con un buen presente
liguero ya que registran 13 puntos de
18 posibles, aunque también tienen un
mal sabor de boca luego de su más
reciente partido, en donde empataron
con los Xolos en Tijuana. 

En ese partido, los Rayados se
quedaron a escasos minutos de llevarse
los tres puntos, pero un gol de José
Zúñiga al 98’ de acción significó el 2-2
en el duelo y que el debut de Martín
Demichelis como técnico de los albi-
azules no fuera con una victoria. 

Sin embargo y pese al empate,
Rayados con 13 puntos pelea por el lid-
erato ante conjuntos como Cruz Azul
que cuentan con la misma cifra de
unidades y si bien ayer jugaron clubes
que también pelean por la parte alta, la
contienda por la cima de los regios, al
menos en este fin de semana, es con los
celestes. 

De hecho, Rayados tomaría el lider-
ato con una victoria durante esta noche
siempre y cuando esto venga acom-
pañado de un triunfo de Cruz Azul con-
tra América. 

Eso sí, la única manera de que
Rayados pierda la oportunidad de
tomar la cima es con un empate o der-
rota contra Toluca, todo esto después
de que clubes como los citados
Diablos, además de Pumas o Tigres de
igual manera les persiguen de cerca,
motivo por el cual la presión de hoy
ganar si estará para este conjunto que
dirige Martín Demichelis. 

A eso hay que sumarle que Martín
Demichelis deberá de agradar con su
sistema futbolístico en su primer par-
tido dentro del Gigante de Acero y todo
esto en el sentido de conseguir eso para
la felicidad de la afición, quienes de
una u otra forma nunca estuvieron con-
tentos bajo la gestión de Fernando
Ortiz, aspecto por el cual, si este día
Rayados gana pero no gusta, no se
podrían descartar los tan ya tradi-
cionales abucheos en el mencionado
recinto deportivo. 

Del otro lado de la moneda estará un
Toluca que registra 11 puntos de 15
posibles y que hoy podrían tomar la
cima del campeonato mexicano si ven-
cen a Rayados, aspecto por el cual tam-
bién tendrán un partido importante
durante este día contra la escuadra
regia. 

Mientras Rayados tiene una marca
de cuatro victorias, un empate y una

derrota en este semestre, Toluca pre-
senta un invicto de tres triunfos y dos
igualadas, motivo por el cual el duelo
de hoy pinta parejo en todo sentido. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre,
Stefan Medina, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Oliver Torres; Johan Rojas, Jordi
Cortizo, Sergio Canales y Germán
Berterame tal vez sea el equipo que
hoy inicie en Rayados. 

RESTANTE ACTIVIDAD DEL
SÁBADO EN LA LIGA MX 

Además del Rayados ante Toluca,
este día habrá más actividad en la jor-
nada seis del Torneo Apertura. 

La actividad iniciará a las 17:00
horas cuando Pachuca enfrente a
Querétaro y más tarde, a las 17:05,
Chivas enfrente a los Bravos de Juárez. 

Ya más tarde, a las 21:10 horas,
Cruz Azul enfrentará como local a las
Águilas del América. 

Se aplaza llegada a la Serie del Rey

Las lluvias impidieron que ayer se realizara el juego seis de la final de la
zona norte entre Sultanes y Tecolotes de los Dos Laredos

Alberto Cantú .-                                 
Con tres tantos en cinco partidos,

André Pierre Gignac pelea la cima de
goleo en el Torneo Apertura 2024 y la
buena noticia para el francés es que el
día de mañana enfrentará a un equipo
al que normalmente les anota. 

Ese rival vendrían siendo los Pumas
de la UNAM, el rival de los Tigres en
la fecha seis de la Liga MX. 

De hecho, el equipo al que más
goles le ha hecho Gignac desde que él
llegó a los felinos en julio del 2015 ha
sido el cuadro de Pumas. 

Con 17 tantos en 24 compromisos
disputados ante Pumas, André tiene en
los de la UNAM a su mejor cliente en
el tema del gol. 

Eso sí, la última vez que Gignac le
anotó a los Pumas fue en la temporada
regular del Torneo Clausura 2023, en
donde les hizo un par de anotaciones. 

Después de eso, André no jugó ante
Pumas en la temporada regular del
Apertura 2023 y de igual manera no
vio acción frente a ellos en la semifinal
de ida de ese torneo corto. 

André sí jugó la semifinal de vuelta
contra Pumas en ese semestre y de
igual manera el duelo de temporada
regular del anterior Clausura, pero no
les anotó. 

Tras esta situación, André buscará
su gol número 18 ante Pumas el día de
mañana y que este de paso signifique
el que pueda terminar con una pequeña
mala racha de dos partidos sin anotar-
les a los de la capital. 

Aunado a eso, André intentará ano-
tarle a Pumas también para contribuir a
una hipotética victoria contra los de la
UNAM que de paso haga que los
Tigres sigan en la pelea por la cima del
Torneo Apertura 2024. 

Por su gol 18 ante Pumas

Con 17 tantos en 24 compromisos disputados ante Pumas, André tiene en
los de la UNAM a su mejor cliente en el tema del gol. 

México llega a cuatro medallas 

Juan Diego García logró la medalla de bronce en el Parataekwondo 

Van por triunfo y liderato 

Los Rayados enfrentarán en la jornada seis del campeonato mexicano al
Toluca.

Presentan a Ambriz
"Vengo a un equipo que tiene todo de primer nivel"
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Tijuana venció 2-1 en casa al

León en la fecha seis y con ello

tomaron el liderato en el Torneo

Apertura 2024.

El conjunto Xoloitzcuintle se

hizo del triunfo con los goles de

Christian Rivera y Gilberto Mora,

mientras que por el rival anotó Iván

Moreno.

Cabe señalar que el tanto de

Gilberto Mora fue histórico ya que

con ese gol se convirtió en el

jugador más joven en anotar en la

historia del futbol mexicano, hacién-

dolo con sus 15 años.

Con este resultado, la escuadra de

Xolos alcanzó las 14 unidades para

estar de líderes en el certamen.

Por su parte, la escuadra del León

se quedó con cuatro unidades para

que así sean décimo cuartos.

EN RIESGO EL TRABAJO

DE AMBRIZ EN SANTOS

De perder el próximo domingo

ante Necaxa en la fecha seis de la

Liga MX, el puesto de Ignacio

Ambriz como técnico de Santos

corre riesgo.

Incluso su auxiliar Luis Pérez ya

renunció, motivo por el cual

pareciera ser que las horas como téc-

nico de Santos están contadas para

Ambriz, quien en este Torneo

Apertura 2024 tienen dos puntos de

18 posibles en la campaña.

Mazatlán y Puebla no pasaron del

empate e igualaron 1-1 en la fecha seis

del Torneo Apertura.

Desde el estadio "Kraken" de Sinaloa,

el conjunto del Mazatlán igualó frente a

su rival y con ello ambos equipos divi-

dieron puntos.

Luis Sánchez al minuto cinco había

adelantado al Mazatlán, pero Diego De

Buen al 35' anotó el 1-1.

Los enfranjados sufrieron la expulsión

de Sebastián Olmedo al 42' de acción,

pero aún así lograron sacar el empate.

Tras este resultado, la escuadra

camotera llegó a los ocho puntos en siete

jornadas y la escuadra del Mazatlán

alcanzó las cinco unidades.

Atlético de San Luis aprovechó su
localía y venció 2-1 en casa al Atlas de
Guadalajara en la fecha seis del Torneo
Apertura 2024.

El conjunto potosino se hizo de la vic-
toria gracias a los goles hechos por
Vitinho y Salles Lamonge.

Por el visitante Atlas había desconta-
do Lozano, pero esto no fue suficiente y
perdieron el duelo.

Tras esta situación, Atlético de San
Luis llegó a los 11 puntos en sus siete
partidos del campeonato.

Por su parte, la escuadra rojinegra se
quedó en las 11 unidades y esta vez no
sumaron puntos en la campaña.

Fidel Ambriz, el quinto refuerzo

de Rayados en este semestre, realizó

el día de ayer su primer entre-

namiento con el cuadro albiazul de

cara al duelo ante Toluca en la fecha

seis del Torneo Apertura, motivo por

el cual tiene posibilidades de hacer

su debut como jugador de los regios

en contra los mexiquenses.

Después de ser presentado como

refuerzo de Rayados y ante los

medios de comunicación, Fidel

Ambriz tuvo su primer entrenamien-

to junto a sus compañeros, mismo

que por cierto ahora fue en el esta-

dio BBVA, en la tarde - noche de ese

día.

Como es costumbre para todo

aquel nuevo integrante en un equipo

de futbol, a Fidel se le dieron los

tradicionales "zapes" por parte de

los restantes compañeros y también

la bienvenida con unas palabras del

técnico Martín Demichelis.

Después de eso, Fidel Ambriz

realizó algo de trabajo físico junto a

sus compañeros y formó parte del

interescuadras del día, aunque no

con los titulares.

Eso sí, como Fidel terminó sin

problema alguno el entrenamiento,

ahora se incrementan las posibili-

dades de que pueda ver minutos ante

Toluca si así lo decide el técnico

albiazul, lo que de ser realidad sig-

nificaría el debut de él como jugador

de los regios.

(AC)

José Antonio 'Tato' Noriega, pres-
idente de Rayados, habló sobre la
posibilidad de reforzar al equipo con
el argentino Lucas Ocampos,
jugador del cual aceptó que si hay
interés de contar con él, pero dejó
claro que hay más opciones a incor-
porar a la institución y no solamente
la del futbolista del Sevilla.

Después de presentar a Fidel
Ambriz como refuerzo de Rayados,
Noriega atendió a los medios de
comunicación y ahí actualizó el
tema de Ocampos.

"La negociación está abierta y
aún no hay un acuerdo con Sevilla,
pero tenemos más opciones y no
sólo él ya que nuestro trabajo es con-
tar con más opciones por si no se da
lo de Lucas", afirmó.

Noriega también habló sobre
Orbelin Pineda, jugador al que lle-
van negociando desde hace varios
meses el conjunto albiazul pero del
cual aún no hay un acuerdo con
AEK de Grecia.

"El tema de Orbelin sigue igual y
estamos interesados en él, pero en
una negociación hay tres partes,

jugador, club interesado y equipo
del que es el futbolista, entonces él
sigue siendo una posibilidad de
refuerzo, pero repito, tenemos más
opciones y la posibilidad de
reforzarnos con él sigue viva", afir-
mó.

Uriel Antuna, el hasta ahora quinto
refuerzo de Tigres en este semestre, ten-
drá contra Pumas el día de mañana y en
la fecha seis de la Liga MX, aunque tam-
bién en lo que resta del semestre, el obje-
tivo de mejorar su rendimiento futbolísti-
co si solamente se le evalúa su pasado
reciente con su ex equipo Cruz Azul, con
quienes no tuvo un gran inicio de año
futbolístico. 

Ya sea con los juegos que disputó con
Cruz Azul en el Torneo Apertura 2024 o
en la pasada Leagues Cup, pero Antuna
no deslumbró al ser un atacante en el
tema de los goles, asistencias o remates a
portería. 

Tomando en cuenta los hasta ahora
cinco partidos de Cruz Azul en el campe-
onato mexicano y los cuatro que jugaron
en la pasada Leagues Cup, Uriel Antuna
disputó nueve duelos con los celestes en
esta temporada 2024-2025. 

En esos nueve partidos, Uriel Antuna
apenas marcó un gol y este fue ante
Mazatlán en los octavos de final de la
pasada Leagues Cup. 

Si bien su principal tarea no es la de
meter goles ya que es extremo y no
delantero, su cifra de contar con apenas
una anotación en los nueve duelos que
disputó con Cruz Azul previo a llegar a
Tigres en este año futbolístico, es decep-
cionante si se le evalúa al mexicano con
su rendimiento deportivo en el Torneo
Clausura 2024. 

Con ocho goles en 17 fechas, Uriel
Antuna fue uno de los campeones de
goleo en el anterior torneo corto. 

A su tanto con Cruz Azul en la tempo-
rada 2014-2025 también habrá que
sumarle que no registró pases para gol
con los celestes en este presente año fut-
bolístico, además de que no tuvo mucha
participación con el técnico Martín

Anselmi. 
De hecho, Uriel Antuna apenas reg-

istró hasta 373 minutos con Cruz Azul en
los nueve partidos que vio acción con
ellos en esta temporada 2024-2025, lo
cual es relativamente bajo. 

Eso significó que en promedio tuviera
con los celestes en el año futbolístico
apenas el 46 por ciento de los minutos
posibles en esa cifra de duelos, lo cual es
pobre bajo los estándares de exigencia. 

A su vez, su aportación con remates a
portería fue bajo ya que apenas registró

nueve tiros en 11 juegos, motivo por el
cual tampoco destacó en ese sentido con
los celestes. 

En resumen, Uriel Antuna no ha
tenido una gran temporada 2024-2025 y
ahora con los Tigres intentará cambiar
esa situación a base de goles, asistencias
y muchos minutos en la cancha. 

Ese reto intentará hacerlo realidad a
partir del día de mañana, cuando los
Tigres enfrenten a los Pumas en la fecha
seis del Torneo Apertura 2024. 

(AC)

Al igual que la Champions para su
temporada 2024-2025, la Liga de Europa
de la ueda mantuvo el formato que estre-
nará la ‘Orejona’ para este año futbolísti-
co y así quedó el sorteo de los 36 equipos
que van a competir en la mencionada
justa. 

Algunos enfrentamientos importantes
serán los cruces entre Athletic Club ante
la Roma y el compromiso entre la Real
Sociedad de San Sebastián y la escuadra
de Lazio. 

Ajax, AZ, Twente,  Beşiktaş,
Fenerbahçe, Galatasaray,  Anderlecht,
Union Saint-Gilloise, Slavia de Praga,
Viktoria Plzeň, Manchester United,
Tottenham Hotspur, Nice, Lyon,E intra-
cht Frankfurt, Hoffenheim,O lympiacos,
PAOK,  Lazio, Roma, Braga, Oporto,
Athletic Club, Real Sociedad, Elfsborg,
Malmö, Qarabağ, Ludogorets,
Midtjylland, Ferencváros, M. Tel-Aviv,
RFS, Bodø/Glimt, FCSB,  Rangers y
Dynamo Kiev serán los clubes partici-

pantes en el torneo. 
Como en la Champions 2024-2025,

ahora el formato de la Liga de Europa de
la UEFA será  básicamente de 36 equipos
participantes y una fase inicial de Liga en
la que cada equipo disputará un total de
ocho partidos contra rivales diferentes
(cuatro como local y cuatro como visi-
tante). 

Igual que sucede con la Champions,
todos los resultados conseguidos por
cada equipo se han de volcar en una
clasificación general que ha de determi-
nar las eliminatorias por el título. 

Los ocho primeros pasan directa-
mente a octavos de final, mientras que
del noveno al vigésimo deben jugar un

play-off previo y de superarlo, acced-
erían a la ronda de octavos, donde
seguirá el formato pasado para continuar
con los cuartos, semifinales y la final.

La fase de la Liga de este certamen
será del 25 de septiembre al 30 de enero
y la ronda del playoff, con los duelos de
ida y vuelta, el 13 y 20 de febrero. 

Los octavos de final, tanto de ida y
vuelta, serán el seis y 13 de marzo, mien-
tras que los duelos de cuartos ocurrirán el
10 y 17 de abril. 

A su vez, las semifinales serán el
primero y el ocho de mayo del 2025, en
donde en ese mes ocurrirá la disputa de
la corona, pero eso el día 21. 

(AC)

Definido 
el camino 
de la Europa 
League 

Algunos enfrentamientos importantes serán los cruces entre Athletic Club ante
la Roma y Real Sociedad de San Sebastián ante Lazio. 

Acepta 'Tato' interés 
en Lucas Ocampos

José Antonio 'Tato' Noriega, pres-
idente de Rayados,

Llega Antuna a Tigres con
deudas en lo futbolístico 

Se impone Atlético de San Luis al Atlas

Atlético de San Luis aprovechó su localía y venció 2-1 en casa al Atlas de
Guadalajara

Mazatlán y Puebla no pasan del empate

Mazatlán y Puebla no pasaron del empate e igualaron 1-1 Xolos toman la cima
Tijuana venció 2-1 en casa al León y con ello tomaron el liderato en el
Torneo Apertura 2024.

Con ocho goles en 17 fechas, Uriel Antuna fue uno de los campeones de goleo
en el anterior torneo corto. 

Tiene Fidel Ambriz su 
primer entrenamiento 

Ayer fue presentado como el nuevo refuerzo rayado.
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La Plaza de Toros Monumental
Monterrey celebró anoche su aniversario
número 87 y lo hicieron con los mata-
dores Juan Pablo Sánchez, Sergio Flores
y Leo Valadez, quienes por desgracia no
lograron ofrecer el espectáculo deseado

por la gente ya que no cortaron orejas en
los seis astados que lidiaron.

Pese a que las lluvias se hicieron pre-
sentes en suelo regio durante la tarde -
noche de ayer, aún así la corrida en la
Plaza de Toros Monumental Monterrey

se realizó con normalidad, en lo que fue
un encierro realizado por la ganadería 6
Dios Ríos 6.

Uno de los momentos destacados fue
cuando Juan Pablo Sánchez tuvo dos tan-
das naturales con larguezas templados y
deteniendo el tiempo, pero falló en la
toledana y todo quedó en ovación.

Por su parte, Sergio Flores lidió bien
un estado con grandes detalles con la
muleta, aunque no hubo faena y pese a
que hubo petición de oreja, el juez no la
otorgó.

Mientras tanto, Leo Valadez se
esforzó pese a tener en sus astados poca
colaboración y pese a que en uno de ellos
estuvo cerca de domarlo con una faena
con el cierreplaza de las banderillas, al
final de eso no pasó y solamente fue
aplaudido.

Un momento de incertidumbre fue
cuando el picador Omar Morales fue
alcanzado y atacado por un toro, pero por
fortuna no pasó a mayores.

Al final, el festejo por el 87 aniver-
sario de la Plaza de Toros Monumental
Monterrey quedó a deber ya que no hubo
corte de orejas en los astados, así como
tampoco se llenó el recinto ya que estuvo
a menos de su capacidad con la asisten-
cia que se dio para el evento.

Fuerza Regia, el actual campeón
de la Copa Value, se despidió ayer
del mencionado torneo.

El conjunto regio se despidió del
torneo ya que cayeron en las semifi-
nales en contra de los Halcones de
Xalapa.

La escuadra antes mencionada
superó a Fuerza Regia y lo termi-
naron haciendo por un marcador de
87 a 77.

Ni siquiera el ser local ayudó a
Fuerza Regia para ganar este par-
tido, motivo por el cual habrá un
nuevo campeón en la Copa Value,
en su edición de este 2024.

Tras esta situación, Halcones de
Xalapa accedió a la final y en ella
enfrentarán este domingo a los
Diablos Rojos, en un duelo que será
a las 16:00 horas y en el Gimnasio
Nuevo León Unido.

Patricio O'Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series de los Estados Unidos, fue el
tercero más rápido en la práctica uno
del Gran Premio de Milwaukee.

En una práctica que constó de 27
pilotos, O'Ward tuvo el tercer mejor
tiempo y en ese sentido únicamente
fue superado por Josef Newgarden y
Scott Dixon.

La mejor vuelta del regio fue con
un tiempo de 23.1633 segundos en
el Óvalo de Milwaukee, aspecto por
el cual su auto fue competitivo en
ese momento.

Cabe señalar que la IndyCar
vuelve tras nueve años de espera a
realizar una carrera en Milwaukee,

aspecto por el cual se espera un gran
espectáculo durante este fin de sem-
ana.

Tras esta situación, ahora el regio
tendrá el día de hoy la sesión de
clasificación para las dos carreras en
Milwaukee que serán en este fin de
semana.

La sesión de clasificación de hoy
será en punto de las 12:10 horas,
mientras que en este día sucederá la
primera carrera que dará inicio a las
15:40 horas.

Eso sí, ya la segunda carrera en
Milwaukee dentro de esta IndyCar
será hasta el día de mañana e inicia-
rá en punto de las 12:30 horas.

(AC)

El ciclista mexicano Isaac del Toro del
equipo UAE finalizó en la posición 49 en
la décimo tercera etapa de la Vuelta a
España, motivo por el cual se ubica en el
lugar 41 de la general en este prestigioso
evento de ciclismo. 

Dicho competidor mexicano terminó
la décimo tercera etapa que constó en
una prueba de 176 kilómetros entre las
localidades de Lugo y Puerto de Anceres,
en donde se quedó a poco más de 18
minutos del ganador, en este caso el
canadiense Michael Woods. 

Mientras que Isaac, quien por cierto

contrajo Covid-19 hace unos días y aún
así está compitiendo, terminó en la posi-
ción 49 en la etapa 13 de la Vuelta de
España, el que sigue de líder en la gener-
al es el australiano Ben O’Connor. 

De hecho, el australiano tiene una
ventaja de un minuto con 21 segundos
respecto a Primoz Roglic de Red Bull. 

Ahora lo que vendrá para Isaac será
este sábado con la etapa número 14 de la
Vuelta a España, la cual será una prueba
de 200.5 kilómetros entre las localidades
de Villabranda del Bierzo y Villabalino

(AC)

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, tuvo el noveno y décimo
quinto mejor tiempo en las prácticas
uno y dos del Gran Premio de Italia,
en donde en la segunda el más veloz
fue Lewis Hamilton de Mercedes. 

Con un tiempo de un minuto, 20
segundos y 738 milésimas, el inglés
Lewis Hamilton fue el más rápido en
la práctica libre número dos y estuvo
por delante de los restantes 19 pilo-
tos. 

Por su parte, Max Verstappen de
Red Bull Racing, quien fue el déci-
mo tercero más rápido en la segunda
práctica, dominó la primera. 

A su vez, el mexicano Sergio
Pérez tuvo el noveno mejor tiempo
en la práctica uno y se quedó a poco
más de seis décimas de Max. 

También el mexicano participó en

la práctica libre número dos, en
donde se quedó con el décimo cuar-
to mejor tiempo, a nueve décimas de
Lewis Hamilton que dominó ese
entrenamiento en el circuito interna-
cional de Monza. 

Tras esta situación, el mexicano
Sergio Pérez tuvo este sábado por la
madrugada la práctica libre número
tres, además de también la sesión de
clasificación que inició a las 07:00
horas. 

Eso sí, ya el Gran Premio de
Monza en Italia será hasta mañana e
iniciará a las 07:00 , en el mismo
horario. 

Pérez ocupará un buen resultado
en el Gran Premio de Italia ya que
marcha séptimo en el Mundial de
Pilotos, además de que viene de un
sexto lugar en Holanda. 

(AC)

Saúl “Canelo” Álvarez, boxeador
mexicano, dijo recientemente que estaría
dispuesto a pelear con David Benavidez
y que lo haría previo a retirarse. 

En charla con algunos medios de
comunicación en la capital del país, Saúl
mencionó que no le tiene miedo alguno
al pugilista mexico-americano y que
aceptaría una pelea con él siempre y
cuando en lo económico le convenga. 

“(David Benavidez) solo trae a la
mesa 25 libras más. Es una pelea ries-
gosa… yo le puedo ganar, aunque en la
forma en que siempre lo hice. Podría
pelear con él antes de retirarme. 

“Si el dinero es el correcto, yo peleo

con quien sea. Ahora es mi momento
para yo pedir el dinero… si hay algo
bueno para mí sobre la mesa, le entro. No
importa nada más”, expresó. 

Mientras es o no en algún momento
realidad la pelea con Benavidez, Álvarez
está centrado en enfrentar el próximo 14
de septiembre y en la Arena T-Mobile de
Las Vegas a Edgar Berlanga. 

Álvarez expondrá contra Berlanga sus
tres cinturones en las 168 libras, los del
CMB, AMB y OMB. 

Por su parte, Edgar Berlanga arribará
al cruce contra Saúl con un récord de 22
victorias y cero derrotas, además de 17
nocauts. 

La mexicana Estefanía Alcázar se
quedó lejos de una medalla en los 400
metros libres de la Paranatación en estos
Juegos Paralímpicos de París ya que
finalizó séptima en su final, lo cual fue
con un tiempo de cinco minutos, 35
segundos y 54 milésimas.

El mexicano Leonardo Pérez se quedó
cerca de la medalla de bronce en la final
de los 400 metros T52 del Paraatletismo
en los Juegos Paralímpicos de París, pero
no lo consiguió ya que finalizó en la
cuarta posición, a un lugar del bronce
tras un tiempo de minuto, con tres segun-
dos y 43 milésimas. 

El que también participó en esta final
paralímpica fue Salvador Hernández,
quien terminó séptimo al registrar un
tiempo de un minuto, cuatro segundos y
32 milésimas.

El mexicano Eduardo Sánchez perdió
en su debut dentro del ParaBoccia en los
Juegos Paralímpicos de París ya que
cayó en contra del surcoreano Jung
Songjoon, con quien sucumbió en su
primer partido dentro de la fase de gru-
pos. 

Luis López culminó en la quinta posi-
ción en la final de impulso de bala en el
Paraatletismo de los Juegos Paralímpicos
de París, lo cual fue producto de que su
mejor marca terminó siendo un intento
14.31 metros en su lanzamiento, tenien-
do así una buena participación. 

Víctor Sardina, paraatleta mexicano,
quedó eliminado en los 16vos de final
del ParaTiro con Arco Compuesto en
estos Juegos Paralímpicos de París ya
que perdió en contra del estadounidense
Matt Stutzman, quien superó al mexi-
cano por apenas seis puntos. 

Miguel Nieto y Britani Gutiérrez
acabaron en el cuarto lugar del grupo dos
del ParaRemo y esto fue en el grupo dos
de las eliminatorias de scull doble mixto
PR3 de los Juegos Paralímpicos de París,
lo que les bastó para meterse al repecha-
je y competir el día de hoy por la madru-
gada, donde buscarán su pase a la final. 

Gustavo Sánchez con un sexto lugar
en los 100 metros libres y un tiempo de
un minuto, 31 segundos y 13 milésimas
no le permitieron meterse a su final en la
Paranatación de estos Paralímpicos. 

Por su parte, en los 200 metros com-
binados de la Paranatación de estos
Juegos Paralímpicos, Juan Gutiérrez fue
descalificado y no pudo competir.

Jesús y Raúl Gutiérrez quedaron quin-
to y octavo respectivamente en la final de
los 200 metros combinados de la
Paranatación en estos Juegos
Paralímpicos de París, motivo por el cual
no lograron medalla. 

María Navarro, quien compitió tam-
bién en la  final de lanzamiento de disco
de estos Juegos Paralímpicos de París,
culminó séptima. 

El equipo mexicano de cuatro por 50
metros relevos mixtos, mismo que fue
estructurado por Somellera Mandujano,

Diego López, Nelly Miranda y Raúl
Gutiérrez, quedó descalificado de su
final en la Paranatación de los Juegos
Paralímpicos de París y no obtuvo
ningún resultado, pero por obvias
razones tampoco lograron alguna presea. 

GANAN CHINAS ORO

El equipo de dobles chino ganó la
medalla de oro en el ParaTenis de Mesa
en los Juegos Paralímpicos de París. 

Tanto Huang Wenjuan como Jin
Yucheng consiguieron la medalla de oro
para el país asiático. 

Las antes mencionadas vencieron en
la disputa de la presea dorada al equipo
alemán que era conformado por las teu-
tonas Juliane Wolf y Stephanie Grabe. 

El éxito fue después de que las
vencieran en tres de cuatro sets, con-
sumando así la victoria y la medalla de
oro. 

(AC)

Eliminan a Fuerza Regia 

El conjunto regio se despidió del torneo ya que cayeron en las semifi-
nales en contra de los Halcones de Xalapa.

Decepciona corrida en el 87 aniversario 

Al final, el festejo por el 87 aniversario de la Plaza de Toros Monumental
Monterrey quedó a deber ya que no hubo corte de orejas en los astados

Se sigue rezagando Isaac del Toro

Se ubica en el lugar 41

“Pelearía con él antes de retirarme”

Saúl Alvarez

Es O'Ward el tercero más 
rápido en la práctica uno

, O'Ward tuvo el tercer mejor tiempo y en ese sentido únicamente fue
superado por Josef Newgarden y Scott Dixon.

Es Checo noveno y décimo 
quinto en prácticas uno y dos

Pérez ocupará un buen resultado en el Gran Premio de Italia ya que
marcha séptimo en el Mundial de Pilotos

Quedan lejos de medallas

La mexicana Estefanía Alcázar se quedó lejos de una medalla en los 400 met-
ros libres de la Paranatación 
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El Universal.-                                                 

Después de luchar por despertar el
interés tras su estreno en el Festival de
Cine de Cannes, el drama sobre Donald
Trump, "The Apprentice", protagoniza-
do por Sebastian Stan en el papel del
expresidente republicano que hoy
busca una nueva oportunidad rumbo a
la Casa Blanca, ha encontrado un dis-
tribuidor que planea estrenar la pelícu-
la poco antes de las elecciones de
noviembre.

EL DISTRIBUIDOR
Briarcliff Entertainment estrenará

"The Apprentice" el 11 de octubre en
los cines de Estados Unidos y Canadá.
El director danés-iraní Ali Abbasi
había priorizado llevar la cinta a los
cines antes de que los votantes acudie-

ran a las urnas.
Después de que los grandes estudios

y distribuidores de cine optaran por no
pujar por la película, Abbasi se quejó a
principios de junio en X, "¡¡por alguna
razón, ciertas personas poderosas de tu
país no quieren que la veas!!", escribió
el productor de cine y es ahora que
tendrá la oportunidad de mostrar la
cinta.

La película, que se estrenó en el
famoso festival del cine francés, exa-
mina la carrera de Trump como empre-
sario inmobiliario en Nueva York en
las décadas de 1970 y 1980.

Se centra en la relación de Trump y
Roy Cohn, un fiscal de Nueva York que
se destaca por trabajar con el senador
Joseph McCarthy y documenta el ini-
cio de una dinastía donde se aborda el
poder, la corrupción y el engaño.

El Universal.-                                                

Una de las cintas más esperadas
que prometía subir los termómetros
de las salas del Festival Internacional
de Cine de Venecia era “Baby girl”, y
ni la proyección de la película ni su
posterior rueda de prensa decepciona-
ron.

En el filme de la directora holan-
desa Halina Reijn se expresa el deseo
femenino sin censura, algo poco usual
en las historias que siempre se han
contado desde la perspectiva de las
mujeres.

Nicole Kidman interpreta a Romy,
una alta ejecutiva que tiene una pro-
funda atracción hacia su joven asis-
tente (Harris Dickinson) y Antonio
Banderas encarna al esposo de ella,
un director artístico que confía en su
mujer.

"Trata sobre el deseo, sobre tus
pensamientos más íntimos, los secre-
tos, los matrimonios. Hablar de sexo
encierra muchas otras cosas", aseguró
Kidman.

Señaló que aceptó este proyecto
debido a que se trata de una historia
de sexo contada a través de la mirada
de una mujer.

"Me interesa explorar qué significa

ser humano, ser mujer, porque abrirse
al mundo así te deja expuesta, vulne-
rable. Es una película que habla de
feminidad, pero también de masculi-
nidad, de poder, de control... de una
crisis existencial. Aquí la pregunta es,
'¿puedo amarme a mí misma con
todas esas complejidades?'".

La actriz añadió que ha rechazado

en últimas fechas proyectos dirigidos
por hombres para equilibrar la balan-
za porque, "¿cuántas directoras hay
en la Competición veneciana?", pre-
guntó a la moderadora. "Cinco entre
21", le respondió ella.

Por su parte, Banderas reconoció
que fue un alivio para él encontrarse
con Jacob, un personaje tan distinto

como lo es el largometraje por sí
mismo.

"Solía venir a este tipo de festiva-
les con películas muy criticadas,
tachadas por ser políticamente inco-
rrectas. Pero Halina es original y lo
suficientemente valiente para poner
cosas que pensamos en la pantalla en
tiempos en los que se nos etiqueta".

En el filme de la directora holandesa Halina Reijn se expresa el deseo femenino sin censura.

El Universal.-                                         

Dicen que la gente siempre regresar
a los lugares que amó y Silvia Pinal
estuvo unos minutos en los Estudios
Churubusco, donde filmó varias de sus
cintas, para inaugurar un edificio de
camerinos con su nombre.

La estrella de la Época de Oro del
Cine Mexicano, en compañía de sus
hijas Sylvia Pasquel y Alejandra
Guzmán, así como su nieta Stephanie
Salas, visitaron la estructura que luce
algunas fotografías de la actriz.

En los Estudios, cuyos foros pisaron
cineastas y actores como Pedro Infante,
Jorge Negrete, María Félix, Ismael
Rodríguez y Emilio Fernández, Pinal
rodó varias de sus cintas como "Mujer
de medianoche" y "Divinas palabras".

El complejo está conformado por 12

camerinos, distribuidos en dos niveles,
para acoger a integrantes de la industria
como actores y actrices.

"El edificio es un homenaje a la
actriz Silvia Pinal que por su trayecto-
ria en el mundo del entretenimiento en
México ha destacado como una de las
máximas protagonistas del cine en
nuestro país y el mundo", se lee en un
comunicado enviado por los Estudios.

Los camerinos están bautizados con
nombres de figuras de la pantalla como
Dolores del Río y Columba
Domínguez.

"Nos has enseñado con tanto amor
todo lo que sabes, gracias por todo lo
que nos has dado, nos has regalado tu
arte ", expresó la cantante Alejandra
Guzmán durante su discurso, momen-
tos antes de la develación de la placa
alusiva.

Pinal provocó preocupación entre el
público mexicano en diciembre pasado,
cuando fue ingresada a un hospital de
la capital mexicana por influenza para
evitar complicaciones. Fue dada de alta

el día 31 de ese mes, por lo que pasó el
Año Nuevo con la familia. y actual-
mente continúa con terapias normales
de movimiento.

Rinden tributo a una diva

Banderas y Kidman liberan
deseo en Venecia con ‘Baby girl’

El Universal.-                                          

A pocos minutos de arrancada la
preventa para las primeras fechas de
Oasis en Reino Unido este viernes, la
reventa hizo de las suyas, pues varios
sitios webs ofertaron entradas hasta en
7 mil 800 dólares (unos 153 mil 858
pesos).

La banda británica instó a sus segui-
dores a no adquirir o revender entradas
en sitios no autorizados por su promo-
tor o serían canceladas. 

De acuerdo con la BBC, los precios
rebasan más de 40 veces el valor origi-
nal del boleto, como las del concierto
apertura del 4 de julio, ofrecidas hasta
en 5 mil 933 dólares.

Fue hace unos días que se anunció el

regreso de Oasis, banda separada por
las diferencias que, hasta ahora,
parecían irreconciliables entre sus prin-
cipales integrantes, los hermanos
Gallagher y prepara una gira mundial
para el 2025.

Liderada por los hermanos Liam y
Noel Gallagher, tuvieron una serie de
discos sencillos y álbumes que definie-
ron el sonido de los 1990, conocido
como Britpop.

Tras años de animosidad y mucha
especulación de una posible reunión,
Liam y Noel se han reconciliado, anun-
ciando una serie de conciertos.

“Las pistolas se han silenciado. Las
estrellas se han alineado. La gran espe-
ra terminó. Vengan a ver. No será tele-
visado”, comunicó la banda.

Revenden hasta en 150 mil pesos

boletos para la gira de Oasis 

Inauguran un edificio de camerinos con el nombre de Silvia Pinal.

El médico Mark Chavez, compareció
este viernes ante los fiscales.

Médico de
Matthew Perry

se declara 
culpable

El Universal.-                                                   

Uno de los dos médicos de
California vinculados a la investiga-
ción por la muerte por sobredosis del
actor Matthew Perry se declarará cul-
pable en las próximas semanas de
conspiración para la distribución de
ketamina, de acuerdo con "The
Hollywood Reporter".

El médico Mark Chavez, de 54
años compareció primero ante un tri-
bunal este viernes en una audiencia de
fianza y lectura de cargos, según
Ciaran McEvoy, portavoz de la
Fiscalía de los Estados Unidos.

Recordemos que cinco personas
fueron arrestadas a mediados de este
mes por su relación con el caso. Perry
fue encontrado sin vida en el jacuzzi
del patio trasero de su casa en Pacific
Palisades en 2023.

TERCERA VEZ
Con la próxima declaración de cul-

pabilidad de Chavez, se reconocerá su
responsabilidad en el fallecimiento
del famoso por tercera vez.

Un segundo médico, Salvador
Plasencia, trabajaba con Chavez para
obtener la ketamina, que luego era
suministrada a Kenneth Iwamasa,
asistente de toda la vida de Perry,
quien se encargaba de inyectar la
droga al actor.

Se indica que, desde septiembre de
2023 hasta el fallecimiento de la
estrella de "Friends", los tres distribu-
yeron alrededor de 20 viales de keta-
mina a Perry, por un valor de 55 mil
dólares.

Cuando se anunciaron las acusa-
ciones y los arrestos, las autoridades
mencionaron que Chavez también
había hecho declaraciones falsas a un
distribuidor mayorista de ketamina y
había utilizado recetas falsas a nom-
bre de un expaciente.

DEMASIADA KETAMINA
La oficina del Médico Forense del

Condado de Los Ángeles señaló que
una alta dosis del fármaco provocó
que el actor sufriera sobreestimula-
ción cardiovascular y depresión respi-
ratoria.

La cantidad de ketamina encontra-
da en su sangre era aproximadamente
la misma que se utilizaría durante la
anestesia general. 

Además, su muerte se vio influen-
ciada por ahogamiento, enfermedad
de la arteria coronaria y los efectos de
la buprenorfina, utilizada para tratar
el consumo de opioides.

Tras declararse culpable, podría ser
sentenciado hasta 10 años de prisión.

Perry fue encontrado muerto por su
asistente el 28 de octubre. 

El médico forense dictó que la
ketamina fue la causa principal de la
muerte. 

El actor había usado la droga a
través de su médico habitual en un
tratamiento legal pero no indicado
para la depresión, un uso que se ha
vuelto cada vez más común.

Se estrenará antes de las elecciones en Estados Unidos.

Filme revelará vida de Trump

Gran expectativa mundial por la banda, tras una larga ausencia.

Hubo conspiración
para distribuir 

la ketamina que llevó
al actor a la muerte



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. SÁBADO 31 DE AGOSTO DE 2024

El Universal.-                                                                    

El Festival Internacional de Cine de
Monterrey, uno de los festivales más
longevos de México, alista su edición
20 con la idea de apoyar producciones
en fase de desarrollo y ayudar a con-
cretar encuentros con posibles aliados
que ayuden a contar las historias.

El FICMonterrey, que se realizará
del 25 de septiembre al 2 de octubre,
expande su sección de Industria inau-
gurando los programas "WiP Work in
Progress" y "Pro Meetings", con la
finalidad de incentivar el talento no
sólo de México, sino de Iberoamerica.

Diana Cobos, gerente general del
certamen, informa que se recibieron
240 proyectos en la convocatoria,
cuyos resultados serán dados a conocer
en dos semanas.

"Tenemos de Baja California,
Guadalajara, España, de varios luga-
res. Para mí es importante que el cine
se vea, pero también es tener un com-
promiso para que se pueda hacer",
dice.

"Lo que queremos es ayudar a estos
proyectos que apenas nacen y que
luego lo más complicado es la produc-
ción; ayudar a encontrar aliados.
También hay premios económicos y
uno especial en el que EGEDA va a
seleccionar a un productor para llevar-
lo a Iberseries (encuentro en España),
en 2025", comenta.

El FICMonterrey es uno de los fes-
tivales y eventos cinematográficos con
más tiempo en el panorama nacional.

Con sus próximos 20 años de vida
se encuentra sólo apenas por debajo de

los de Guanajuato y Morelia. 
De acuerdo con el Anuario

Estadístico de Cine Mexicano los pun-
teros son la Muestra Internacional de la
Cineteca, con 74 ediciones y
Guadalajara, con cerca de las cuatro
décadas.

"Los años de festival son años
perro", comenta divertida Cobos,
quien tomó el cargo en enero pasado.

PROGRAMACIÓN
La nueva edición, cuya programa-

ción se dará a conocer el próximo 9 de
septiembre, contempla ocho cate-
gorías: Documental y Corto Mexicano;
Largometraje Nuevo León; Corto
Estudiantil; Largometraje
Latinoamericano, Largo, Documental
y Corto Internacional.

En esta ocasión los distintos jurados
están conformados, entre otros, por
Sarah Hoch, director del GIFF, la

actriz Tiaré Scanda, el cineasta y escri-
tor Carlos Algara ("Verónica" y
"Consuelo"), el productor y actor
Gabriel Nuncio ("Sierra Madre"), la
realizadora Sara Seligman ("Coyote
lake"), y la especialista en stop motion
Rita Basulto ("Pinocho").

También están Pete Corona (EU),
Agustina Llambi-Campbell
(Argentina), José Rodríguez (EU),
Diego Hurtado (España) y Celine
Roustan (Francia). Completan la lista
Samara Ibrahim, Mario Székely y
Diego Nájera.

"Siempre es muy subjetivo ser jura-
do", comenta Algara, considerado en la
sección de Largometraje Internacional.

"Uno dice: qué voy a juzgar del tra-
bajo artístico de los demás, eso siem-
pre conlleva una responsabilidad con
los participantes porque todos tienen
piezas importantes”.

César López                                                  

Teniendo como marco el Día
Internacional del Videojuego, mañana
domingo 1 de septiembre de 12:00 a 18:00
horas, 3 Museos estrenará los videojuegos
“Nadando por las eras”, “Mareas ances-
trales” y “Museo Poseído”, los cuales fue-
ron desarrollados en conjunto con la
Universidad de Howest, en Bélgica.

El vestíbulo de la exposición perma-
nente del Museo de Historia Mexicana
será acondicionado con equipo para que
los gamers puedan explorar las maravillas
marinas prehistóricas y entrar a mundos
imaginarios tratando de capturar a los fan-
tasmas y poltergeists que habitan el
museo.

Aunque fueron realizados para ser usa-
dos por la población infantil, todas las per-
sonas podrán descargarlos en su computa-
dora, superar cada reto y explorar los
mundos marinos inspirados en la exposi-
ción temporal “Fuimos Mar. Vallecillo

cretácico Nuevo León”, que se exhibe en
el Museo del Noreste.

El Día Internacional del Videojuego se
celebra el 29 de agosto y surgió en 2008
gracias a la iniciativa de las revistas
españolas: PlayManía, Hobby Consolas y
PC Manía, quienes buscaban enaltecer el
orgullo de ser gamer.

El departamento “Digital Arts and
Entertainment (DAE)” de la Universidad
de Howest, a través de la asignatura
"Applied Games", trabajaron desde la
conceptualización hasta su versión final
del videojuego, sumando ya 14 videojue-
gos en esta colaboración.

La Universidad de Howest, en
Kortrijk, Bélgica, es considerada la insti-
tución de educación superior más empren-
dedora en Flandes.Su programa de Artes
digitales y entretenimiento obtuvo el pri-
mer lugar en el Premio Rookies como
mejor escuela de diseño y desarrollo de
juegos en el mundo en 2017, 2018 y 2021
y 2022.

Reabrirá sus puertas la catedral de Notre Dame

Celebrarán en 3 Museos 

el Día del Videojuego

Mañana, en horario de 12 a 9 pm se estrenan 3 videojuegos que, aunque
dirigidos al público infantil, pueden descargarlos todos.

Prepara su vigésima edición 
Festival Internacional de Cine 

Cautiva ‘La Fiesta’ en

Festival del Teatro NL 2024
César López                                                    

El Festival de Teatro de Nuevo León
2024 recibió “La Fiesta”, producción de
México - Francia del dramaturgo italiano
Spiro Scimone, dirigida por Sebastían
Lange y resultó todo un atractivo para
los amantes del arte escénico.

La obra, que relata la historia de una
familia disfuncional conformada por el
padre, la madre y Juan, el hijo, retrató la
vida cotidiana del clan, mientras trabajan
en los preparativos para una fiesta con
motivo del 30 aniversario de este matri-
monio.

El uso del lenguaje coloquial, a veces
divertido, hizo partícipe a la audiencia y
la convierte en testigo de situaciones
cómicas hasta romper la llamada cuarta
pared, ello en el Teatro del Centro de las

Artes.
A la par, el montaje cuenta con un

escenario vacío en el que se conectan las
relaciones familiares en una lectura dra-
matizada; el uso de cámaras de video
ofrece una visión más íntima de la fami-
lia en cuestión.

La puesta en escena habla sobre el
estereotipo de un matrimonio, contando
con una historia, conflicto, desarrollo y
un desenlace transparente sobre las
situaciones incómodas, la falta de comu-
nicación y diferencias que puede vivir
una pareja a lo largo de los años.

El trabajo de Perla de la Rosa como la
madre es un plus de la representación,
pues logra convencer al público con su
histrionismo; se incluyen en el montaje
las caracterizaciones de Daniel Rivera y
el propio Lange.

César López                                                

El Consejo para la Cultura y las

Artes de Nuevo León y la Secretaría de

Cultura Estatal invitan a los grupos de

música norestense, conocidos como

“Fara Fara” a participar en la VI

Muestra Fara Fara de Nuevo León

2024. 

Dicha muestra tiene como objetivo

mantener viva la tradición musical de

la región.

La Convocatoria permanecerá

abierta hasta el viernes 20 de septiem-

bre del año en curso, podrán participar

grupos de 2 o 3 integrantes, mayores o

menores de edad. 

Este certamen busca difundir y pre-

servar el patrimonio musical del nores-

te mexicano, por ello se invita a los

grupos de música "Fara Fara", de todos

los municipios del estado a participar.

Cabe mencionar que, la inscripción

es completamente gratuita, se recibirán

solicitudes tanto de manera presencial

en el Museo Estatal de Culturas

Populares de Nuevo León, ubicado en

el barrio Antiguo de Monterrey, así

como vía correo electrónico en farafa-

ra@conarte.org.mx.

El sábado 22 de septiembre se lle-

vará a cabo en el Municipio de

Montemorelos la primera eliminatoria;

los sábados 29 de septiembre y 5 de

octubre, se realizarán en Monterrey la

segunda y tercera. La semifinal será el

sábado 19 de octubre y la gran final se

llevará a cabo el domingo 20 de octu-

bre. 

De acuerdo a las autoridades,

podrán ser reconocidos un máximo de

2 grupos por categoría.

Los ganadores de la Categoría Oro,

recibirán un vale por $60 mil pesos,

canjeable por instrumentos, equipo de

audio y accesorios, mientras que los

ganadores de la Categoría Plata, reci-

birán un vale por $50 mil pesos, canje-

able por instrumentos, equipo de audio

y accesorios, en tanto, los ganadores de

la Categoría Bronce, recibirán un vale

por $40 mil pesos, canjeable por ins-

trumentos, equipo de audio y acceso-

rios.

Invitan a participar en la VI Muestra Fara Fara 

París, Francia.-                                             

El día 8 de diciembre del presente
año los andamios bajarán el telón y el
mundo podrá observar otra vez, des-
pués de cinco años de restauración, la
catedral de Notre Dame. La fecha pre-
vista, que coincide con la festividad
cristiana de la Inmaculada Concepción,
significará el pistoletazo de salida para
que el público pueda volver a acudir a
la basílica.

En cuanto a los trabajos de restaura-
ción, solamente interrumpidos durante
algunas semanas durante la pandemia,
han resultado titánicos.

La página web oficial que detalla el
proceso de reconstrucción de la cate-
dral, Rebuilding Notre Dame, detalló
que hay cerca de 250 empresas y talle-
res de arte en toda Francia encargados
del resurgimiento del edificio. 

Según el presidente del organismo

público Rebâtir Notre-Dame de París,
Philippe Jost, “la mayor parte del tra-
bajo consistió en reconstruir las bóve-
das derrumbadas y reconstruir los
techos enteramente consumidos por el
fuego y la aguja superior, cuyo colapso
fue una de las imágenes más dramáti-
cas del incendio”.

En el interior del templo, los exper-
tos aprovecharon para realizar la lim-
pieza de paredes, vidrieras, bóvedas y
decoraciones. 

“Es verdaderamente maravilloso,
todos estos colores habían desapareci-
do completamente. Los estoy descu-
briendo ahora”, dijo el vicerrector de
Notre Dame, Guillaume Normand.

Sobre las voces críticas que señalan
que la apertura no se podrá producir en
el presente año, Jost aseguró que “tene-
mos confianza, estamos en el plazo
previsto y en esta fase, la mayor parte
del trabajo ya está detrás de nosotros”.

También deja claro que el proceso
de remodelación y, en muchos casos,
de reconstrucción, no finalizará des-
pués de la inauguración. De los 840
millones de euros recaudados aún que-
darán 140 millones de euros por utili-
zar e irán destinados a las zonas exte-
riores del edificio.

PATRIMONIO MUNDIAL
Notre Dame es símbolo de la cris-

tiandad, Patrimonio Mundial de la
Unesco y una obra maestra del arte
gótico que ha atestiguado los últimos
900 años de París. 

Presente en revoluciones, inestabili-
dad política, profanada, restaurada y
remodelada en numerosas ocasiones, el
incendio del 15 de abril de 2019 fue
solo el último trágico episodio de este
edificio.

El incendio se originó de forma
accidental en el tejado del edificio,

donde se estaban haciendo remodela-
ciones y el incidente ocasionó daños
considerables. La aguja de la catedral y
el tejado se derrumbaron y el espacio
interior quedó dañado severamente.

El incendio de Notre Dame de París
provocó un movimiento de solidaridad
en todo el mundo, siendo las donacio-
nes masivas el impulso principal para
la completa reconstrucción.

Más de 250 empresas trabajan para poder entregar la restauración, el 8 de
diciembre.

Esta pieza teatral es una producción México-Francia del dramaturgo italiano
Spiro Scimone.

La Convocatoria permanece abierta hasta el 20 de septiembre; va dirigido a grupos de 2 o 3 integrantes.

FIC MONTERREY DEL 25 DE SEPTIEMBRE AL 2 DE OCTUBRE

El FICMonterrey es uno de los festivales cinematográficos con más tiempo
en México, luego de Guadalajara, Guanajuato y Morelia.


